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APPELLO INIZIALE ORE 17.40 – CHIUSURA DEI LAVORI ORE 20.25  

  

Apertura Lavori ore 17.40  

  

PRESIDENTE STURIANO  

 

Buonasera a tutti colleghi Consiglieri, Assessore 

Agate, Signori del pubblico, Signor Segretario. 

Siamo pronti, Segretario, può procedere con 

l’appello.  

  

SEGRETARIO COMUNALE – DOTT. A. GIACALONE  

 

Sturiano Vincenzo,     presente;   

Milazzo Vito,      presente;   

Cavasino Pietro,     presente;   

Pugliese Leonardo,     presente;   

Milazzo Eleonora,      assente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,     assente;   

Accardi Michele,     presente;   

Di Girolamo Gaspare,      assente;   

Orlando Leonardo,     presente;   

Carnese Giuseppe,    presente;   

Di Pietra Gabriele,     presente;  

Giacalone Pietro,      assente;  

Titone Vanessa,      presente;   

Fici Nicola,      assente;   

Rodriquez Mario,      presente.  

Alagna Bartolomeo Walter,     assente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  presente;   

Coppola Flavio Salvatore,    presente;   

Martinico Elia Francesca,    presente;   

Genna Rosanna,       assente;   

Bonomo Giancarlo,     presente;   

Passalacqua Gaspare,      assente;   

Fernandez Felice Massimo,    presente;   

Vinci Antonio,       assente;   

  

PRESIDENTE STURIANO  

Risultano presenti all’appello 15 Consiglieri Comunali su 24 

quindi siamo in presenza del numero legale. Colleghi, mi 

risulta che stamattina, la Commissione Bilancio ha esitato 

i sei debiti fuori Bilancio che erano all’attenzione della 

stessa Commissione, dico, se ritenete opportuno, io partirei 

proprio da questi sei debiti fuori Bilancio, e poi alle 18:30 

dovrebbe venire l’Assessore Bilardello per completare il 

punto sulla situazione dell’edilizia scolastica.  
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(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Iniziare non la sponsorizzazione, stavo dicendo proprio, la 

relazione sullo stato dell’impiantistica scolastica. Allora, 

mi sembra di capire che siamo d’accordo, quindi Segretario 

mettiamo in votazione i prelievi che vanno dal punto 11 al 

punto 16, sono sei debiti fuori Bilancio. 
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Prelievo dei punti dal numero 11 al numero 16 all’ordine 

del giorno 

 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Sulla proposta di prelievo possono intervenire due a favore 

e due contro. Nessuno chiede di intervenire, possiamo 

procedere con la votazione. Dall’11 al 16. 

 

 

Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 

 

 

Sturiano Vincenzo,     favorevole;   

Milazzo Vito,      favorevole;   

Cavasino Pietro,     favorevole;   

Pugliese Leonardo,        assente;   

Milazzo Eleonora,        assente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,       assente;   

Accardi Michele,     favorevole;   

Di Girolamo Gaspare,        assente;   

Orlando Leonardo,     favorevole;   

Carnese Giuseppe,    favorevole;   

Di Pietra Gabriele,     favorevole;  

Giacalone Pietro,        assente;  

Titone Vanessa,      favorevole;   

Fici Nicola,        assente;   

Rodriquez Mario,      favorevole;  

Alagna Bartolomeo Walter,       assente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore,    favorevole;   

Martinico Elia Francesca,    favorevole;   

Genna Rosanna,         assente;   

Bonomo Giancarlo,     favorevole;   

Passalacqua Gaspare,        assente;   

Fernandez Felice Massimo,    favorevole;  

Vinci Antonio,         assente. 
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PRESIDENTE STURIANO  

Sulla proposta di prelievo prendono parte alla votazione 14 

Consiglieri Comunali su 24, quorum richiesto per 

l’approvazione 8, i prelievi vengono approvati con 14 voti 

favorevoli su 14 votanti. E allora, iniziamo con il primo 

punto, dico, se il Presidente della Commissione o qualche 

componente, hanno necessità di avere la documentazione... 

non servono, okay.  
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Punto numero 11 all’ordine del giorno 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Iniziamo con il primo debito, il n.11: “Riconoscimento debito 

fuori Bilancio, nei confronti dell’Avvocato Pietro 

D’Alfonso, per spese legali liquidata dal Giudice designato 

dal Tribunale di Taranto, derivante dal Decreto Ingiuntivo 

numero 783/2022”. Diamo la parola al Presidente Ferrantelli, 

prego. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Come lei ha detto prima, la Commissione ha esitato i punti 

all’ordine del giorno, tutti, facendo un lavoro ancora più 

affrettato e dovendo anche sopperire la prossima Seduta di 

Commissione, considerato che oggi venivano trattati, abbiamo 

accelerato e li abbiamo fatti tutti. Questa delibera, è un 

debito fuori Bilancio di 933,42 euro, a favore dell’Avvocato 

Pietro D’Alfonso, per spese legali sostenute, dovute a 

seguito di una somma di 5.688,00 euro, dovuta dal Comune 

alla BEN.ECO, che era una ditta che si occupava della 

sostituzione della rete idrica del centro storico, questa 

fattura non era stata pagata dal Comune, per cui è scaturita 

diciamo, la controversia, poi a seguito anche con delibera 

nostra, è stata pagata questa fattura, però, adesso dobbiamo 

pagare le somme di 933,00 euro per spese legali all’Avvocato 

D’Alfonso. 

PRESIDENTE STURIANO  

Se qualcuno, vuole intervenire... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Perfetto. Se qualcuno vuole intervenire ne ha facoltà... 

933,00 euro. Allora, nessuno chiede di intervenire, 

Segretario, possiamo procedere con la votazione per appello 

nominale del punto 11. 
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Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 

 

 

Sturiano Vincenzo,     favorevole;   

Milazzo Vito,      favorevole;   

Cavasino Pietro,     favorevole;   

Pugliese Leonardo,     favorevole;   

Milazzo Eleonora,     favorevole;   

Gerardi Guglielmo Ivan,       assente;   

Accardi Michele,     favorevole;   

Di Girolamo Gaspare,        assente;   

Orlando Leonardo,     favorevole;   

Carnese Giuseppe,    favorevole;   

Di Pietra Gabriele,     favorevole;  

Giacalone Pietro,        assente;  

Titone Vanessa,      favorevole;   

Fici Nicola,        assente;   

Rodriquez Mario,      favorevole;  

Alagna Bartolomeo Walter,       assente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore,    favorevole;   

Martinico Elia Francesca,    favorevole;   

Genna Rosanna,         assente;   

Bonomo Giancarlo,     favorevole;   

Passalacqua Gaspare,        assente;   

Fernandez Felice Massimo,    favorevole; 

Vinci Antonio,         assente. 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Prendono parte alla votazione sul punto 11, 16 Consiglieri 

Comunali su 24, quorum richiesto per l’approvazione 9, il 

punto 11 viene approvato con 16 voti favorevoli su 16 

votanti. Passiamo al punto 12. 
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Punto numero 12 all’ordine del giorno 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

“Riconoscimento del debito fuori Bilancio nei confronti 

dell’Agenzia delle Entrate di Palermo, a titolo di imposta 

di registrazione, derivante dalla Sentenza Civile la 

n.211/2022, emessa dalla Corte di Appello di Palermo in data 

09/02/2022, contro il Comune di Marsala, proposta n.25 del 

21/02/2022”. Diamo la parola al Presidente della 

Commissione, prego Consigliere Ferrantelli. 

 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Evito la lettura della premessa che lei ha fatto, per passare 

subito al debito fuori Bilancio. È un debito di 208,75 di 

cui 200,00 per imposta al registro e 8,75 per spese di 

notifica, per una causa civile tra il Comune di Marsala e la 

MG-PA per un importo di 514,00 euro, 375 mila, che il Comune 

ha già pagato con delibera di Consiglio Comunale 

n.163/26/12/2022 e queste sono le imposte di registro, le 

200,00 euro che si pagano sempre a seguito di Sentenze. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Nessuno chiede di intervenire, procediamo con la votazione 

per appello nominare del punto 12. Prego Segretario. 

 

 

 

 

Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 

 

 

Sturiano Vincenzo,     favorevole;   

Milazzo Vito,      favorevole;   

Cavasino Pietro,     favorevole;   

Pugliese Leonardo,     favorevole;   

Milazzo Eleonora,     favorevole;   

Gerardi Guglielmo Ivan,       assente;   

Accardi Michele,     favorevole;   

Di Girolamo Gaspare,        assente;   

Orlando Leonardo,     favorevole;   
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Carnese Giuseppe,    favorevole;   

Di Pietra Gabriele,     favorevole;  

Giacalone Pietro,        assente;  

Titone Vanessa,      favorevole;   

Fici Nicola,        assente;   

Rodriquez Mario,      favorevole;  

Alagna Bartolomeo Walter,       assente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore,    favorevole;   

Martinico Elia Francesca,    favorevole;   

Genna Rosanna,         assente;   

Bonomo Giancarlo,     favorevole;   

Passalacqua Gaspare,        assente;   

Fernandez Felice Massimo,    favorevole; 

Vinci Antonio,         assente. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Prendono parte alla votazione sul punto 12, 16 Consiglieri 

Comunali su 24, quorum richiesto per l’approvazione 9, il 

debito fuori Bilancio viene approvato con 16 voti favorevoli 

su 16 votanti. Passiamo al punto 13. 
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Punto numero 13 all’ordine del giorno 

 

PRESIDENTE STURIANO  

“Riconoscimento debito fuori Bilancio nei confronti 

dell’Agenzia delle Entrate di Palermo, a titolo d’imposta di 

registrazione derivante dalla Sentenza Civile la n.557/2021 

emesso dalla Corte d’Appello di Palermo in data 14/04/2021”. 

Presidente Ferrantelli, se vuole relazionare su questo 

punto, prego. 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Sì, Presidente. A seguito della Sentenza 557/2021, siamo 

ch8iamati a pagare un debito fuori Bilancio di 208,75... 

200,00 euro per imposta di registro e 08,75 per notifica, a 

seguito di una controversia scaturita tra i fratelli GDFG&C. 

snc e il Comune di Marsala, il cui debito fuori Bilancio 

scaturito a suo tempo, è stato già pagato, riconosciuto con 

delibera di Giunta (inc.) n.194 del 26/08/2021. Questa è la 

solita imposta di registro che si paga a seguito della 

Sentenza, la Commissione ha espresso parere favorevole. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Perfetto, nessuno chiede di intervenire, Segretario possiamo 

procedere con la votazione per appello nominale, quindi del 

punto 13. Prego. 

 

 

 

Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 

 

 

Sturiano Vincenzo,     favorevole;   

Milazzo Vito,      favorevole;   

Cavasino Pietro,     favorevole;   

Pugliese Leonardo,     favorevole;   

Milazzo Eleonora,     favorevole;   

Gerardi Guglielmo Ivan,       assente;   

Accardi Michele,     favorevole;   

Di Girolamo Gaspare,        assente;   

Orlando Leonardo,     favorevole;   

Carnese Giuseppe,    favorevole;   

Di Pietra Gabriele,     favorevole;  
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Giacalone Pietro,        assente;  

Titone Vanessa,      favorevole;   

Fici Nicola,        assente;   

Rodriquez Mario,      favorevole;  

Alagna Bartolomeo Walter,       assente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore,    favorevole;   

Martinico Elia Francesca,    favorevole;   

Genna Rosanna,         assente;   

Bonomo Giancarlo,     favorevole;   

Passalacqua Gaspare,        assente;   

Fernandez Felice Massimo,    favorevole; 

Vinci Antonio,         assente. 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Prendono parte alla votazione sul punto 13, 16 Consiglieri 

Comunali su 24, quorum richiesto per l’approvazione 9, il 

punto 13 viene approvato con 16 voti favorevoli su 16 

votanti. Passiamo al punto 14. 
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Punto numero 14 all’ordine del giorno. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

“Riconoscimento debito fuori Bilancio nei confronti 

dell’Ingegnere Mario Fabio Sardo, Ordinanza emessa dal 

Tribunale di Marsala il 10/08/2020”. Consigliere 

Ferrantelli. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Allora, questa, riconoscimento del debito fuori Bilancio, di 

1.931,60 nei confronti del CTU Ingegnere Sardo Mario Fabio, 

nominato dal Tribunale, a seguito di un danno nei confronti 

di alcuni immobili, per la fuoriuscita di fognatura, 

ricorderà il Consiglio Comunale, che a suo tempo, questo 

appunto, massimo consesso cittadino, ha pagato questo debito 

fuori Bilancio, per un mero errore, non erano state calcolate 

le somme dovute al CTU nominato dal Tribunale e con questo 

atto deliberativo, si vuole sanare questo debito fuori 

Bilancio, di 1.931,60, quindi è un atto dovuto. La 

Commissione ha espresso parere favorevole, i pareri sono 

tutti favorevoli, del Dirigente, così come pure della... 

parere favorevole. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Segretario, possiamo procedere con la votazione per appello 

nominale del punto 14. 

 

 

Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 

 

 

Sturiano Vincenzo,     favorevole;   

Milazzo Vito,      favorevole;   

Cavasino Pietro,     favorevole;   

Pugliese Leonardo,     favorevole;   

Milazzo Eleonora,     favorevole;   

Gerardi Guglielmo Ivan,       assente;   

Accardi Michele,     favorevole;   

Di Girolamo Gaspare,        assente;   

Orlando Leonardo,     favorevole;   

Carnese Giuseppe,    favorevole;   
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Di Pietra Gabriele,     favorevole;  

Giacalone Pietro,        assente;  

Titone Vanessa,      favorevole;   

Fici Nicola,        assente;   

Rodriquez Mario,      favorevole;  

Alagna Bartolomeo Walter,       assente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore,    favorevole;   

Martinico Elia Francesca,    favorevole;   

Genna Rosanna,         assente;   

Bonomo Giancarlo,     favorevole;   

Passalacqua Gaspare,        assente;   

Fernandez Felice Massimo,    favorevole; 

Vinci Antonio,         assente. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Prendono parte alla votazione sul punto 14, 16 Consiglieri 

Comunali su 24, quorum richiesto per l’approvazione 9, la 

proposta deliberativa viene approvato con 16 voti favorevoli 

su 16 votanti. Passiamo al punto 15. 
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Punto numero 15 all’ordine del giorno 

 

PRESIDENTE STURIANO  

“Riconoscimento del debito fuori Bilancio nei confronti 

della signora Titone Ignazia, Sentenza del Giudice di Pace 

di Marsala, la n.391/2022, proposta n.30 del 07/03/2023”. 

Chiediamo al Presidente Ferrantelli la cortesia di 

relazionare sul punto. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Sì, Presidente, questo è un debito fuori Bilancio di 162,60 

a favore della cittadina signora Titone Ignazia, che a causa 

di un verbale di accertamento del Codice della Strada elevato 

il 29/04/2022 dalla Polizia Municipale di Marsala, e la 

signora pagava tempestivamente entro i termini di legge la 

sanzione, le veniva comunque addebitata ulteriormente la 

stessa sanzione, sicuramente per un mero errore da parte 

della Polizia Municipale, andò a finire in controversia e 

siamo chiamati a pagare le spese legali di 162,00 euro, tutto 

qua. La Commissione ha dato parere favorevole. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Nessuno ha chiesto di intervenire, Segretario, passiamo alla 

votazione del punto 15 per appello nominale. 

 

Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 

 

 

Sturiano Vincenzo,     favorevole;   

Milazzo Vito,      favorevole;   

Cavasino Pietro,     favorevole;   

Pugliese Leonardo,     favorevole;   

Milazzo Eleonora,     favorevole;   

Gerardi Guglielmo Ivan,       assente;   

Accardi Michele,     favorevole;   

Di Girolamo Gaspare,        assente;   

Orlando Leonardo,        assente;   

Carnese Giuseppe,    favorevole;   

Di Pietra Gabriele,     favorevole;  
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Giacalone Pietro,        assente;  

Titone Vanessa,      favorevole;   

Fici Nicola,        assente;   

Rodriquez Mario,      favorevole;  

Alagna Bartolomeo Walter,       assente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore,    favorevole;   

Martinico Elia Francesca,    favorevole;   

Genna Rosanna,         assente;   

Bonomo Giancarlo,     favorevole;   

Passalacqua Gaspare,        assente;   

Fernandez Felice Massimo,    favorevole; 

Vinci Antonio,         assente 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Prendono parte alla votazione sul punto 15, 15 Consiglieri 

Comunali su 24, quorum richiesto per l’approvazione 9, il 

punto 15 viene approvato con 15 voti favorevoli su 15 

votanti. Passiamo al punto 16. 
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Punto numero 16 all’ordine del giorno 

 

PRESIDENTE STURIANO  

“Riconoscimento del debito fuori Bilancio nei confronti del 

signor Noto Lorenzo, Sentenza del Giudice di Pace di Marsala, 

la n.340/2022”. Prego Presidente Ferrantelli. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Questo Presidente, è un debito fuori Bilancio di 334,82 a 

favore del signor Noto Lorenzo, il quale, il giorno... 

abbiamo anche la data, primo giugno 2021, attraversava a 

Piazza Caprera, la sede stradale senza utilizzare le strisce 

pedonali, tanto da essere investito da un veicolo, la Polizia 

Municipale ha elevato un verbale, il signor Noto ha fatto 

ricorso e il Giudice di Pace accoglieva il ricorso in quanto 

il Comune non si è costituito in Giudizio nelle forme di 

rito, e quindi siamo chiamati a pagare queste spese legali 

di 334,00 euro. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Ha chiesto di intervenire il Consigliere Di Pietra, ne ha 

facoltà. 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

Grazie Presidente. Giusto per chiedere al Presidente 

Ferrantelli, al Presidente della Commissione Bilancio, se la 

Commissione ha avuto modo di conoscere le motivazioni che 

hanno portato l’Ufficio Legale del Comune di Marsala a non 

costituirsi, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere Ferrantelli un attimo... prego. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

La domanda è sicuramente pertinente, ma è un debito che 

abbiamo approvato oggi, considerato che questo pomeriggio 

doveva esserci appunto, la Seduta, per la discussione, e 

sicuramente la Commissione ha intenzione di chiarire questo 
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fatto, anche successivamente, per ora l’abbiamo dovuto 

approvare, comunque, l’atto deliberativo è... può essere 

messo in visione, e parla chiaramente che il Comune non si 

è costituito Parte Civile nelle forme di rito previste dalla 

legge, per cui il Giudice ha accolto... la può visionare la 

delibera, Gabriele Di Pietra, è... la domanda è pertinente 

comunque, anzi ti ringrazio. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Segretario, nessuno chiede di intervenire, possiamo 

procedere con la votazione del punto 16. 

 

 

 

 

Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 

 

 

Sturiano Vincenzo,     favorevole;   

Milazzo Vito,      favorevole;   

Cavasino Pietro,     favorevole;   

Pugliese Leonardo,     favorevole;   

Milazzo Eleonora,     favorevole;   

Gerardi Guglielmo Ivan,       assente;   

Accardi Michele,     favorevole;   

Di Girolamo Gaspare,        assente;   

Orlando Leonardo,     favorevole;   

Carnese Giuseppe,    favorevole;   

Di Pietra Gabriele,     favorevole;  

Giacalone Pietro,        assente;  

Titone Vanessa,      favorevole;   

Fici Nicola,        assente;   

Rodriquez Mario,      favorevole;  

Alagna Bartolomeo Walter,       assente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore,    favorevole;   

Martinico Elia Francesca,    favorevole;   

Genna Rosanna,         assente;   

Bonomo Giancarlo,     favorevole;   

Passalacqua Gaspare,        assente;   

Fernandez Felice Massimo,    favorevole; 

Vinci Antonio,         assente. 
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PRESIDENTE STURIANO  

Prendono parte alla votazione del punto 16, 16 Consiglieri 

Comunali su 24, quorum richiesto per l’approvazione 9, il 

debito fuori Bilancio viene approvato con 16 voti favorevoli 

su 16 votanti. Abbiamo terminato i punti che sono stati 

prelevati relativi ai debiti fuori Bilancio, ci rimangono da 

trattare il punto 7, che fra poco ecco, dovrebbe poi 

raggiungerci in aula l’Assessore Bilardelli in modo tale che 

ci possiamo confrontare, e il Regolamento Comunale per la 

disciplina della sponsorizzazione, il punto 5. Prego 

Consigliere Coppola. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

Grazie Presidente, prima di addentrarci alla valutazione 

degli atti deliberativi, fra cui il Regolamento per le 

sponsorizzazioni, volevo porre l’attenzione su due 

questioni, uno, che è nata proprio oggi a seguito di un 

confronto con l’Assessore Piraino, nella Commissione 

Politiche Sociali, ecco, sta entrando il Presidente, perché 

abbiamo affrontato una questione alquanto delicata e 

complessa che riguarda il servizio di assistenza alla 

comunicazione e all’autonomia personale, per i bambini che 

hanno disabilità. La questione, che è molto complessa e che 

è stata affrontata già da tempo con un apposito emendamento 

al Documento Unico di Programmazione che ha votato questo 

Consiglio Comunale, che invitava l’Amministrazione a 

provvedere diverse forme di gestione del servizio, da uno 

studio, da una attenta valutazione, abbiamo capito che, 

sarebbe alquanto complesso gestire il servizio in maniera 

diretta, se fatto dal... direttamente dal Comune, per una 

serie di questioni, soprattutto da un punto di vista tecnico 

e di parametri che riguardano la piana organica e il 

fabbisogno, e si è arrivato ad un confronto, soprattutto sul 

funzionamento dell’Istituzione Marsala Schola, dice, ma che 

c’entra Marsala Schola, c’entra e come, perché noi siamo, 

Assessore, siamo già a due anni e mezzo dall’inizio mandato, 

chi parla, è fra... il primo firmatario, e il proponente di 

una mozione che prevedeva lo scioglimento dell’Istituzione 

Marsala Schola che è stato votato e poi in fase di decisione, 

nelle delibere delle partecipate, è stato posto un 

emendamento perché si sperava e si voleva, intanto per capire 

dal punto di vista giuridico, il personale com’era combinato, 

ma nello stesso tempo dare il tempo necessari 

all’Amministrazione per predisporre un serio progetto di 

rilancio. A ottobre, io avevo proposto un altro emendamento 

del Documento Unico di Programmazione, che prevedeva o lo 

scioglimento, o nel caso di mantenimento di Marsala Schola, 

un eventuale commissariamento e una rivisitazione dello 
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Statuto e dunque la mission della stessa Istituzione, cosa 

che, io non c’ero quand’è stato votato, ma che, dunque, 

Marsala Schola è stata mantenuta, ma ad oggi, dopo quattro 

mesi, siamo in una fase di impasse, ora dico, Assessore 

Piraino, io ritengo che sia arrivato il momento di decidere, 

quello che si deve fare esattamente con questa importante 

organizzazione, perché eroga servizi essenziali, e proprio 

ne voglio parlare perché recentemente c’è stata la polemica 

per quanto riguarda la mensa scolastica, ora per evitare che 

noi ci dilunghiamo in... a cullarci soprattutto, nella 

speranza che altri o problemi non si risolvono mai al momento 

giusto, credo che sia arrivato il momento Presidente, e mi 

rivolgo a lei, che questo Consiglio Comunali, organizzi, 

insieme all’Amministrazione, se è il caso anche una 

Commissione speciale, per come prevede il Regolamento del 

Consiglio Comunale, per verificare, dunque, fare una fase 

istruttoria, valutando dati, normative, diciamo, situazioni 

che possono effettivamente portare poi alla determinazione 

di ricomporre, se è il caso che deve continuare, perché ormai 

fino a fine anno sarà così, l’attività dell’Istituzione 

stessa. Dunque Presidente, io mi rivolgo a lei, domani c’è 

la Conferenza dei Capigruppo, noi dobbiamo decidere, se farlo 

fare alla Commissione Affari Generali, ma, ricordiamo siamo 

11 componenti, spesso può mancare per uno o per l’altro, io 

ritengo che una Commissione speciale, a costo zero, senza 

gettoni di presenza, fatta da un numero ristretto di 

Consiglieri Comunali, che abbia la seria volontà di 

predisporre con il supporto dell’Amministrazione, in questo 

caso dell’Assessore Piraino, una proposta di nuovo Statuto, 

che poi venga valutata dalla Commissione di merito che deve 

fare le valutazioni politiche, affinché si dia una decisione, 

si prende una decisione definitiva sulla questione Marsala 

Schola, dunque Presidente io la voglio, investire di questa 

problematica, perché siamo già ad aprile, siamo in prossimità 

dell’estate, siamo a fine anno, sono passati tre e mezzo e 

Marsala Schola, tutti considerano carrozzone politico, di 

fatto ad oggi abbiamo un CDA, dico, non voglio parlare del 

CDA in se stesso, però Marsala Schola, in questi due anni e 

mezzo, non ha dimostrato di avere fatto quel salto di qualità 

con l’Organo nominato dalla politica, obiettivamente non me 

ne vogliano i tre Membri del Consiglio di Amministrazione, 

ma mi rendo conto che hanno le difficoltà pure di normale 

gestione, a portare avanti l’Istituzione stessa, ecco, mi fa 

piacere che c’è il collega Fici, perché io sono fra quelli 

che sono sempre stato per lo scioglimento, però, su una 

attenta riflessione e confrontandoci con il collega Fici, mi 

sono reso conto che, lavorandoci seriamente e che riguarda 

non solo una parte della politica che possa essere legata 

alla Maggioranza o all’Opposizione, perché, oggi c’è questo 

Consiglio Comunale e questa Amministrazione, domani ce ne 

sarà un’altra, ma credo che sia opportuno che noi dimostriamo 

a chi ci sostituirà o chi continuerà questa attività, di 
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potere lavorare, o su uno strumento bene organizzato oppure, 

all’interno del Comune potere organizzare servizi in maniera 

diversa. Chiudo la questione di Marsala Schola, e un’altra 

questione, che vorrei porre all’attenzione, di fatti poco fa 

lo dicevo al collega Gabriele Di Pietra, che ho dimenticato 

di dire una cosa, noi non dobbiamo dimenticare che fra 

meno... fra due anni circa, scade il Capitolato d’appalto, 

per quanto riguarda la gestione dei rifiuti, ora, siccome, 

Presidente, lei era Presidente del Consiglio, il collega 

Alagna era Consigliere con me, e qualche altro pure, dico, 

noi non ci dobbiamo dimenticare, che il piano dei rifiuti, 

predisposto dall’Amministrazione precedente, per redigerlo, 

se ne sono andati circa due anni, ora, o noi ci organizziamo 

affinché possiamo predisporre un piano anche in questo caso, 

io non so se il Presidente Di Pietra se la sente di iniziare, 

finita la questione del (inc.) che ci sta occupando tutto il 

mese, perché dobbiamo decidere entro il 30 di aprile, ma di 

iniziare un serio lavoro, o con una Commissione seria, che 

possa iniziare a predisporre il nuovo piano dei rifiuti, che 

sia... che raccolga le esperienze vissute e che abbiamo, che 

tutti noi ormai abbiamo acquisito per fare funzionare meglio 

il sistema, oppure si fa anche in questo caso una  

Commissione di inchiesta, sempre con un gruppo di lavoro che 

abbia la voglia seriamente di lavorare per poi consentire 

alla politica, di predisporre un atto che sia a 360 gradi, 

condiviso da tutta l’aula. Dunque, anche in questo caso, 

Presidente, dico, non ha la stessa urgenza del... per me, di 

Marsala Schola, che già siamo in una fase forse tardiva, per 

quanto riguarda il piano rifiuti però penso che dobbiamo 

incominciarci a pensare seriamente Presidente, per potere 

metterci a lavorare e fare uno studio approfondito e 

consentire un domani, tanto, sarà a fine mandato, però non 

vorrei che poi arriviamo, che siamo a fine mandato e non ce 

ne frega niente, siccome è di competenza nostra predisporre 

il piano dei rifiuti, e non vorrei arrivare all’ultimo, io 

penso che già sin... a breve tempo, Presidente, si possa 

organizzare questo tipo di lavoro. Grazie Presidente, ho 

concluso. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Collega Coppola, condivido l’impostazione del suo 

ragionamento, ne avevamo già parlato in fase di chiusura 

dell’ultima Seduta di Consiglio Comunale dicendo che ci sono 

alcune questioni che secondo me, anche in sede di Conferenza 

dei Capigruppo si può iniziare ad approfondire, 

relativamente in modo particolare alla questione di Marsala 

Schola e di alcune incombenze che sono anche urgenti no, la 

gara sulla refezione scolastica per evitare che poi escano 

fuori articoli e si crea soltanto il dubbio nei confronti 
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della cittadinanza quando secondo noi dubbi non ce ne 

dovrebbe essere, però dico, sono tutta una serie di 

questioni, che se si discute in sede di Conferenza dei 

Capigruppo, dove gli stessi Capigruppo possono 

tranquillamente approfondire la questione, e poi alla fine 

anche gli stessi Capigruppo rappresentano, poi alla fine, il 

Consiglio Comunale stesso, quindi se bisogna dare un input, 

come Conferenza dei Capigruppo e se è necessario approvare 

anche un atto di Consiglio io di indirizzo, di impegno a 

poter... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Collega, il piano rifiuti è una cosa, in fase preliminare, 

e i tempi di gestazione sono diversi e differenti rispetto 

ad alcune questioni che riguardano Marsala Schola, il 

servizio di refezione scolastica lo dobbiamo assicurare, il 

servizio di scuolabus lo dobbiamo assicurare, quindi su 

queste questioni, dico, sono convinto che se iniziamo a fare 

alcuni passaggi propedeutici, anche in sede di Conferenza 

dei Capigruppo con l’Amministrazione e possibilmente anche 

interloquendo con il Direttore di Marsala Schola, e se è 

necessario, possiamo anche dare mandato alla Commissione di 

merito, in modo tale che poi, ritengo che se il Consiglio 

deve dare un input prima ancora dell’approvazione del 

Bilancio di Previsione, che non sappiamo quando arriverà, 

può essere che lo approveremo entro giugno, entro luglio, 

però può essere che giugno e luglio sono tempi abbastanza 

lunghi per poter mettere in campo scelte... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Ma io non parlo dello Statuto collega Coppola, lo Statuto... 

lo Statuto è competenza del Consiglio Comunale ed è giusto 

che sia il Consiglio Comunale a deciderlo con calma, quello 

che dico io è, per esempio, il collega Alagna, ecco ne è... 

ho visto che quando ne abbiamo parlato e approfondito era 

abbastanza attento, per evitare che si verifichi, che ci 

siano fuoriuscite di comunicazioni che poi non sono sotto 

certi aspetti rispondenti a quella che è la volontà del 

Consiglio, mi riferisco per esempio, al fatto che è stato 

detto che, la refezione scolastica forse... 
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(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Ed è sbagliato, ed è sbagliato, perché non si può dire che 

non ci sono risorse, bisogna dire che considerato che c’è 

stato un aumento dei costi, rispetto a quello che era il 

consolidato dell’anno precedente e il pluriennale a 

disposizione di Marsala Schola, con quei costi, dovuti 

all’aumento, non sono nelle condizioni di potere garantire 

i pasti per tutti, ma per tutti significa dal primo giorno 

di scuola fino all’ultimo giorno di scuola, per tutto l’anno 

scolastico, ma le somme quanto meno per sette mesi e mezzo 

su nove, ci sono, il problema è, il Consiglio Comunale, deve 

andare a trovare le restanti risorse. 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

No, quello che sto dicendo al collega Coppola... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Collega Coppola, stiamo parlando di alcune questioni che 

sono questioni che vanno anche approfondite subito, perché 

se per approfondirla dobbiamo attendere il Bilancio... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Io dico sempre una cosa, a prescindere, ci sono dei servizi 

essenziali che devono essere garantiti, o li garantisce 

Marsala Schola o li garantisce il Comune, e vanno garantiti 

sicuramente nella continuità, per poterli garantire nella 

continuità, a prescindere se si scioglie o non si scioglie, 

i servizi che sono in scadenza, una soluzione Segretario, 

bisogna darla, cioè, se deve... se si deve procedere a fare 

una gara, bisogna dare un mandato al Direttore di Marsala 

Schola per dire c’è un impegno. 
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(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

E su Marsala Schola ci sarà un momento dove... vediamo dove 

eh... se dobbiamo dare anche un mandato alla I Commissione 

che è la Commissione Affari Generali, di potere studiare, o 

un’indagine conoscitiva nella questione la possiamo 

tranquillamente fare, però su queste questioni secondo me, 

in sede di Conferenza dei Capigruppo a partire da domani, 

possiamo iniziare un ragionamento. Consigliere Carnese. 

 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE 

 

Grazie Presidente, colleghi, Amministrazione, Segretario e 

pubblico. Presidente, io non ho memoria di Marsala Schola 

perché non ero allora qua, comunque condivido in pieno la 

proposta fatta dal collega Coppola, perché è giusto che venga 

approfondito in maniera corretta, perché non si sa, ho capito 

che non si sa che fine dovrà fare e quindi, cerchiamo, 

veramente, di mettere all’ordine del giorno nella (inc.) dei 

Capogruppo. Detto questo, questa Amministrazione è avversa 

a portare gli atti deliberativi all’ultimo minuto, quindi, 

bene ha fatto il collega Coppola, a ricordarvi che fra due 

anni scade il piano dei rifiuti, la convenzione con la ditta 

appaltatrice, avete pronto già il piano B? Si deve stilare, 

o dovete portarlo all’ultimo minuto? Quindi, cerchiamo di 

darci una mossa, non facciamo che, sempre arrivano all’ultimo 

minuto e poi corre, corre, che la casa sta crollando, quindi, 

cerchiamo di essere vispi per come vi vedo. Poi, il Bilancio, 

il Piano Triennale, aspettate la scadenza ultima per 

portarlo, trametterlo in Consiglio Comunale? Dovete avere 

rispetto, caro Vicesindaco, cari Assessori, di questo 

Consiglio Comunale, poiché il Consiglio Comunale, è 

l’espressione dell’intera città, non è solo una parte com’è 

il Sindaco, il Consiglio Comunale rappresenta in toto la 

città di Marsala, quindi cerchiamo di avere un po’ di 

rispetto per questo Consiglio. Ripeto, l’Amministrazione 

delle delibere importanti, e l’ultima l’abbiamo vito con il 

(Inc.) trasmette gli atti deliberativi al Consiglio 

all’ultimo minuto, come eh... poi non possiamo fare né 

emendamenti, non possiamo fare niente, io non capisco come 

mai il (inc.) che è stato trasmesso all’Amministrazione dal 

funzionario in febbraio, com’è arrivato una settimana 

addietro in Consiglio Comunale, è veramente, sinceramente, 

è un enigma, non si capisce sinceramente perché agite in 

questa maniera, e io mi lamento anche del Presidente, perché 

il Presidente deve andare a braccetto per forza di cose con 

il Sindaco, perché deve essere complice, altrimenti si 

ribellerebbe, è giusto? Detto questo, per adesso mi taccio, 

grazie. 
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PRESIDENTE STURIANO  

 

Ha chiesto di intervenire il Consigliere Massimo Fernandez, 

ne ha facoltà. 

 

CONSIGLIERE FERNANDEZ FELICE MASSIMO 

 

Grazie Presidente, Segretario, Assessori, pubblico. Era solo 

per dire, per quanto riguarda quello che ha detto l’amico e 

Consigliere Coppola, sono perfettamente d’accordo per quanto 

detto, però, la cosa che non capisco, è quello che ha detto 

di andare a formare una Commissione speciale, di persone che 

hanno voglia di lavorare, quindi, è la stessa cosa che lei 

mi dice, che nella Commissione di merito non hanno voglia di 

lavorare, solo questo, volevo soltanto questa spiegazione, 

grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Prego, Consigliere Ferrantelli. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie Presidente. Le dichiarazioni del collega Coppola, 

aprono sicuramente una discussione molto interessante e fa 

capire anche come in politica non c’è nulla mai di categorico 

e di assoluto, collega Coppola che è stato il primo 

firmatario per lo scioglimento, oggi potrebbe apparire anche 

possibilista al mantenimento di Marsala... dico, 

possibilista al mantenimento, laddove chiaramente... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Laddove chiaramente, Marsala Schola non si ripresenta con lo 

stesso copione di oggi, e siamo perfettamente d’accordo, 

anche l’MPA nella sua interezza, se non si dà una svolta, se 

no si dà un significato vero, non... sarà per lo 

scioglimento, almeno che, non ci convincono, perfetto e siamo 

d’accordo, volevo intervenire propri per dire che siamo su 

questa stessa sintonia. 

 

 

(Intervento fuori microfono) 
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PRESIDENTE STURIANO 

 

scusate, siamo in una fase dico, non trovo nulla di strano, 

è arrivato l’Assessore, dobbiamo anche trattare un punto, 

dico, se deve fare un chiarimento di un secondo, visto che 

io non ci trovo nulla di strano. 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere Coppola proprio un minuto. 

 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Ci siamo, Presidente, dico, non vorrei essere frainteso, 

siccome io non c’ero e il Consiglio Comunale ha deliberato 

il mantenimento con l’obiettivo del rilancio, mi aspetto che 

si faccia questo, per questo ho fatto questo ragionamento, 

altrimenti proponiamo lo scioglimento, semplice no, siccome 

sono passati già quattro mesi, mi aspetto che ci sia la 

disponibilità da parte del Consiglio Comunale e 

dell’Amministrazione di riproporre un efficacie risanamento 

o rilancio dell’Istituzione, tutto qua, collega Ferrantelli. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Grazie Consigliere Coppola. Intanto ringraziamo l’Assessore 

Bilardello per essere arrivato in anticipo rispetto 

all’orario che ci aveva anticipato, della presenza. C’era 

l’Assessore Valentina Piraino, il Vicesindaco che voleva 

dire qualcosa prima di abbandonare i lavori Consiliari. Prego 

Vicesindaco. 

 

VICENSINDACO 

 

Buonasera Consiglieri, Presidente, sarò velocissima perché 

non voglio distogliere dall’ordine del giorno previso, 

rispondo al Consigliere Coppola. Allora, l’Amministrazione 

ha già da un po’ iniziato a lavorare su questa forma di 

rilancio, tanto che, anche per la questione mensa, io avevo 

già accennato a qualcuno, volevo invitare i Capigruppo ad un 

incontro, se vi è possibile, con me, per confrontarci assieme 

sulle possibilità e determinate valutazioni. Ciò non toglie 

che la situazione e concordo con il Consigliere Coppola, va 

affrontata a 360 gradi, nella sua totali, Marsala Schola 

ritengo sia uno strumento che se rilanciato bene, possa 

veramente fare la differenza, in alcuni settori che incidono 

nell’istruzione così come nel sociale, e quindi la 
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collaborazione a priori, per evitare di fare scelte sul 

sentito dire, ma in base a valutazioni effettive, analisi 

dei costi, proiezioni economiche da parte del Consiglio 

Comunale e dell’Amministrazione, insieme, non può che 

trovare da parte nostra, disponibilità piena, parere 

favorevole, e quindi rimaniamo a disposizione, qualora il 

Consiglio decidesse di voler portare avanti questo tipo di 

attività, a cui io personalmente parteciperò con piacere. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere Di Pietra, prego. 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Grazie Presidente, intervengo per chiedere all’aula il 

prelievo del punto, non conosco il numero perché non ho a 

disposizione l’ordine del giorno, il Regolamento circa le 

sponsorizzazioni comunali, se può gentilmente lei 

Presidente, comunicare il punto... il numero del punto 

all’ordine del giorno, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Ritengo che... allora, collega Di Pietra, ritengo che il 

Regolamento sulle sponsorizzazioni lo possiamo 

tranquillamente incardinare, ma ritengo... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Incardinato significa è in fase di approfondimento, abbiamo 

chiusa la Seduta, siamo... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

E quindi, ce n’erano anche altri incardinati, abbiamo chiesto 

anche la sospensione. Ritengo che sia doveroso, considerato 

che l’Assessore Bilardello c’ha dato la sua disponibilità ad 

essere presente, è giusto che proprio ripartiamo... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 
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PRESIDENTE STURIANO  

 

Allora, per me quello che decide l’aula, possiamo 

tranquillamente fare, volete fare la sponsorizzazione, 

facciamo la sponsorizzazione, se vogliamo fare edilizia 

scolastica, facciamo edilizia scolastica, siccome mi 

sembra... quando non c’è l’Assessore Bilardello si chiedeva 

con forza la presenza dell’Assessore Bilardello, c’è un 

impegno, ho chiamato l’Assessore, ho chiesto la cortesia di 

essere propri presente in modo tale che chiudiamo la 

questione, dico, se ritenete che vogliamo fare la 

sponsorizzazioni, ringrazio ulteriormente l’Assessore, per 

la presenza, e l’aula, siccome è sovrana, possiamo decidere 

tranquillamente, trattiamo l’uno, trattiamo l’altro, se ci 

sono le condizioni le possiamo trattare tutte e due. 

Colleghi, mi rimetto alla volontà dell’aula, ecco, chiedo 

all’aula come vogliamo procedere, se vogliamo procedere 

prelevando il punto sulle sponsorizzazioni, io mi auguro che 

se chiediamo il punto sulle sponsorizzazioni poi siamo 

consequenziali e siamo nelle condizioni di potere votare 

l’atto. 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

No, le spiego, perché se lei già ha delle pregiudiziali... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Se lei ha già delle pregiudiziali, mi faccia precettare il 

Dirigente e i Funzionari, perché non posso chiedere il 

prelievo e poi non posso andare avanti perché magari chiede 

la presenza del Funzionario “X”, o del... assolutamente.  
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Prelievo del punto numero 5 all’ordine del giorno 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Procediamo con la votazione del prelievo del Consigliere Di 

Pietra, considerato che non ci sono richieste di intervento. 

Il punto 5 Segretario, sì. punto 5, non fate confusione, ha 

chiesto di prelevare le sponsorizzazioni, e quindi 

procediamo con le sponsorizzazioni, scusate, io, ho fatto il 

mio intervento proprio chiedendo se c’erano le condizioni, 

diversamente precettiamo, dico, non vorrei che preleviamo e 

poi non possiamo andare avanti. Scusate, punto 7 è edilizia 

scolastica, siccome lei ha chiesto ufficialmente, collega, 

io rispetto alla sua istanza vado avanti, non voglio 

interferire, quindi chiedo all’aula di prelevare il punto 

7... cioè, il punto 5, scusate. Il punto 5. Segretario 

mettiamo in votazione per appello nominale il prelievo del 

punto 5. 

 

 

 

 

Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 

 

 

Sturiano Vincenzo,     favorevole;   

Milazzo Vito,      favorevole;   

Cavasino Pietro,     favorevole;   

Pugliese Leonardo,     favorevole;   

Milazzo Eleonora,     favorevole;   

Gerardi Guglielmo Ivan,       assente;   

Accardi Michele,     favorevole;   

Di Girolamo Gaspare,        assente;   

Orlando Leonardo,     favorevole;   

Carnese Giuseppe,    favorevole;   

Di Pietra Gabriele,     favorevole;  

Giacalone Pietro,        assente;  

Titone Vanessa,      favorevole;   

Fici Nicola,     favorevole;   

Rodriquez Mario,      favorevole;  

Alagna Bartolomeo Walter,    favorevole;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore,    favorevole;   

Martinico Elia Francesca,    favorevole;   

Genna Rosanna,         assente;   

Bonomo Giancarlo,     favorevole;   



34 

Consiglio Comunale del 13/04/2023 

Passalacqua Gaspare,        assente;   

Fernandez Felice Massimo,    favorevole; 

Vinci Antonio,         assente. 

 

 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Sulla proposta di prelievo del punto 5, prendono parte alla 

votazione 18 Consiglieri Comunali su 24, quorum richiesto 

per l’approvazione 10, il prelievo viene approvato con 18 

voti favorevoli su 18 votanti. Consiglieri, se nessuno chiede 

di intervenire metto in votazione gli emendamenti. Prego 

Consigliere Di Pietra. 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

Grazie Presidente. Ripropongo semplicemente la domanda che 

avevano già avanzato durante la scorsa Seduta di Consiglio, 

ovvero, dopo le spiegazioni a maggior ragione 

dell’emendamento n.4 che le tre Commissioni hanno già 

condiviso, conoscere qual è l’intenzione e l’obiettivo 

dell’Amministrazione nell’aver proposto questo atto e quindi 

nel chiedere a noi tutti, di volerlo approvare, se... 

Assessore Agate, se avete già in mente un modo di operare 

ben preciso e dettagliato, nella speranza di poter 

riscontrare sempre maggiori disponibilità da parte 

dell’imprenditoria per riuscire a realizzare quanto proposto 

dal bando e quindi fare avere dei vantaggi al Comune, grazie 

a questi contratti di sponsorizzazione, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Prego Assessore Agate. 

ASSESSORE AGATE SALVATORE 

Buonasera, grazie Presidente, Segretario, Consiglieri e 

pubblico. Allora, rispondo alla domanda del Consigliere Di 

Pietra riguardo a quello che l’Amministrazione quali 

sarebbero le intenzioni dell’Amministrazione in ordine a 

questo strumento, perché si tratta di fatto di uno strumento 

per eh... che consenta una serie di attività, o meglio di 

opportunità, che l’Amministrazione e l’Ente può avere negli 

Ambiti più svariati, perché comunque si parla di un 

Regolamento, quindi definisce il quadro, le regole, 

attraverso quale gli attori e quindi il Comune e eventuali... 

le altre parti che possono essere il singolo cittadino o 

privati piuttosto che Associazioni non profit o altro, 

possano intervenire in tutti gli Ambiti possibili che possono 
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richiedere l’intervento da parte dell’Amministrazione o 

comunque del Bilancio Comunale, che interessa appunto dei 

costi, nel sostenere delle attività, quindi dalle cose più 

semplici, che può essere per esempio quello che spesso... 

qualcuno ha portato anche interesse in Ambito di giardini, 

rotonde, piuttosto che aiuole, quindi cose piuttosto 

semplici a grandi opere, o ristrutturazione di beni o 

monumenti, piuttosto che attività di acquisto di prodotti di 

beni e di servizi, in cui è possibile avere un beneficio da 

un punto di vista finanziario o comunque la proposta di 

contributi, perché alla fine poi di questo si tratta, da 

parte di (inc.) esterne all’Ente e quindi agevolando 

sicuramente il cash flow del Bilancio Comunale e 

migliorandone ovviamente, la situazione finanziaria di 

Bilancio appunto, quindi è un’opportunità. Poi nel merito, 

se guardate tutti i punti, è veramente previsto di tutto, 

quindi, le attività a cui si può ricorrere sono veramente, 

e interessano in maniera traversale tutti i settori 

dell’Ente, per cui nel momento in cui ogni... fermo restando 

che poi ogni attività o ogni richiesta, progetto, proposta 

di sponsorizzazione, deve essere eh... deve avere 

chiaramente un percorso di evidenza pubblica e quindi messo 

alla... diciamo, pubblicato nell’apposito Albo Pretorio, 

quindi, in maniera che quanti fossero interessati possano 

partecipare. Per quanto riguarda invece le proposte che 

potrebbero arrivare direttamente dalle imprese, anche queste 

verranno valutate sempre con il massimo rigore della 

trasparenza e sicuramente per quanto riguarda attiene alla 

pluralità dei soggetti e quindi, delle altre opportunità 

nell’Ambito della stessa misura di intervento o di 

sponsorizzazione che il privato stesso possa andare a 

richiedere. Quindi cosa dire, sono una decina di pagine che 

avete voi, sicuramente vito e che, in maniera molto puntuale 

e anche semplice, descrivono quali sono praticamente i modi 

in cui l’Amministrazione intende praticamente, procedere ad 

un intervento esterno che può essere di natura finanziaria, 

quindi praticamente di contributi da parte esterna, 

piuttosto che di servizi realizzati. A proposito di questo, 

tutte le... da un punto di vista contabile, queste partite 

verranno gestite in maniera completamente, secondo le 

prescrizioni normative e quindi non ci sarà compensazione 

contabile ma di fatto, avverrà esattamente, anche se il 

rapporto delle prestazioni o diciamo, le contropartite 

dovessero essere, diciamo, in egual misura, il proponente o 

comunque la parte del... lo sponsor emetterà regolare fattura 

al Comune e il Comune, per quanto riguarda lo stesso valore 

della pubblicità, chiamiamola in questi termini, o comunque 

dell’oggetto della sponsorizzazione, emetterà fattura, 

entrambi seguiranno un movimento di regolamento 

perfettamente indipendente, quindi tutto nella massima 

trasparenza e questo viene descritto nei punti proprio, negli 

aspetti anche contabili e fiscali del Regolamento. Per quanto 
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quindi, abbiamo detto, destinatari, sono tuti i soggetti, 

non soltanto imprese, perché spesso si pensa alle imprese, 

ovviamente per i grandi interventi è chiaro che è più 

auspicabile, chiaramente, nelle disponibilità delle imprese, 

poter... però ci possono essere associazioni o anche il 

singolo soggetto che voglia intervenire o... ad un avviso di 

evidenza pubblica che l’Amministrazione porterà al pubblico, 

o piuttosto dall’altra parte, a cogliere la proposta che 

possa arrivare direttamente dall’esterno e che chiaramente, 

anche questa verrà valutata con il massimo della trasparenza 

e della pluralità dei soggetti che possono manifestare lo 

stesso o comunque, interesse o proposta alternativa. 

Questo... se poi ci sono domande specifiche, sono a vostra 

completa disposizione, grazie. 

PRESIDENTE STURIANO  

Consigliera Martinico, prego. 

CONSIGLIERE MARTINICO ELIA FRANCESCA 

Io essendo Presidente della IV Commissione Attività 

Produttive, non posso che ringraziare l’Assessore Agate 

perché, non fa altro che annoverare quello che io dicevo, 

che anche le sponsorizzazioni dovevano passare nella mia 

Commissione di merito, siccome c’è stata una diatriba, anche 

nell’ultimo Consiglio sono stata citata perché a quanto pare 

io l’ho voluto fortemente, e non mi spettava, grazie per le 

sue parole, e viva le imprese. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO  

Ci sono interventi colleghi? Segretario, non ci sono 

interventi passiamo direttamente agli emendamenti. Partiamo 

dal primo emendamento, emendamento n.1 protocollo 29677 del 

27 marzo 2023.  
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Emendamento numero 1 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Il primo emendamento prevede, “emendamento n.1 al 

Regolamento Comunale per la disciplina delle 

sponsorizzazioni, trattasi di un emendamento modificativo”. 

Con il presente emendamento si propone di sostituire 

all’art.11 punto 1, le parole “a 40.000,00 euro”, con la 

dicitura “alla soglia prevista dalla legge”. Quindi si vuole 

sostituire il limite di 40.000,00 introducendo, rispetto 

alle 40.000,00 euro, la soglia prevista dalla normativa 

vigente. Sull’emendamento abbiamo avuto i pareri favorevoli 

da parte dei nostri Tecnici, non necessitano di parere da 

parte dei Revisori Contabili, visto che non c’è incidenza 

contabile. Sull’emendamento, se c’è qualcuno che vuole 

aggiungere qualcosa, se... i presentatori, vogliono dare... 

considerato che è una mera formalità, Segretario, possiamo 

procedere con la votazione del primo emendamento. 

Emendamento come ho detto prima, protocollo 29667. Prego 

Segretario per appello nominale. 

 

 

Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 

 

 

Sturiano Vincenzo,     favorevole;   

Milazzo Vito,      favorevole;   

Cavasino Pietro,     favorevole;   

Pugliese Leonardo,        assente;   

Milazzo Eleonora,     favorevole;   

Gerardi Guglielmo Ivan,       assente;   

Accardi Michele,     favorevole;   

Di Girolamo Gaspare,        assente;   

Orlando Leonardo,     favorevole;   

Carnese Giuseppe,    favorevole;   

Di Pietra Gabriele,     favorevole;  

Giacalone Pietro,        assente;  

Titone Vanessa,      favorevole;   

Fici Nicola,     favorevole;   

Rodriquez Mario,      favorevole;  

Alagna Bartolomeo Walter,    favorevole;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore,    favorevole;   
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Martinico Elia Francesca,    favorevole;   

Genna Rosanna,         assente;   

Bonomo Giancarlo,     favorevole;   

Passalacqua Gaspare,        assente;   

Fernandez Felice Massimo,    favorevole; 

Vinci Antonio,         assente. 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Prendono parte alla votazione del primo emendamento 

protocollo 29677, 17 Consiglieri Comunali su 24, quorum 

richiesto per l’approvazione 9, l’emendamento viene 

approvato con 17 voti favorevoli su 17 votanti. Passiamo 

all’emendamento n.2. 
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Emendamento numero 2 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Emendamento protocollo 29683. Trattasi di un emendamento 

anche questo modificativo. Con il presente emendamento si 

propone di sostituire, all’art.17 le parole, “ai 40.000,00 

euro” presenti nel titolo, con la dicitura, “alla soglia 

prevista dalla legge”, nonché di sostituire le parole “ad 

euro 40.000,00” presenti al punto 1, con la dicitura, “alla 

soglia prevista dalla legge”. Sul secondo emendamento se ci 

sono Consiglieri che vogliono intervenire ne hanno facoltà. 

Nessuno chiede di intervenire, Segretario, possiamo 

procedere con la votazione del secondo emendamento 

protocollo 29683. Per appello nominale. 

 

 

 

 Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 

 

 

Sturiano Vincenzo,     favorevole;   

Milazzo Vito,      favorevole;   

Cavasino Pietro,     favorevole;   

Pugliese Leonardo,        assente;   

Milazzo Eleonora,     favorevole;   

Gerardi Guglielmo Ivan,       assente;   

Accardi Michele,     favorevole;   

Di Girolamo Gaspare,        assente;   

Orlando Leonardo,     favorevole;   

Carnese Giuseppe,    favorevole;   

Di Pietra Gabriele,     favorevole;  

Giacalone Pietro,        assente;  

Titone Vanessa,      favorevole;   

Fici Nicola,     favorevole;   

Rodriquez Mario,      favorevole;  

Alagna Bartolomeo Walter,    favorevole;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore,    favorevole;   

Martinico Elia Francesca,    favorevole;   

Genna Rosanna,         assente;   

Bonomo Giancarlo,     favorevole;   

Passalacqua Gaspare,        assente;   

Fernandez Felice Massimo,    favorevole; 

Vinci Antonio,         assente. 

 



40 

Consiglio Comunale del 13/04/2023 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Prendono parte alla votazione sul secondo emendamento 

protocollo 29683, 17 Consiglieri Comunali su 24, quorum 

richiesto per l’approvazione 9, il secondo emendamento viene 

approvato con 17 voti favorevoli su 17 votanti. Passiamo al 

terzo emendamento. 
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Emendamento numero 3 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Emendamento protocollo n.29684. Il terzo emendamento 

prevede, di sostituire all’art.18 le parole, “ai 40.000,00 

euro” presenti nel titolo, con la dicitura “alla soglia 

prevista dalla legge”, nonché di sostituire le parole “a 

40.000,00 euro”, presenti al punto lettera A, con la 

dicitura, “alla soglia prevista dalla legge”. Anche sul 

seguente emendamento possono intervenire due a favore e due 

contro. Nessuno chiedo di intervenire, Segretario possiamo 

mettere in votazione il terzo emendamento, protocollo 29684 

per appello nominale. Prego Segretario. 

 

 

 

 

 

Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 

 

 

Sturiano Vincenzo,     favorevole;   

Milazzo Vito,      favorevole;   

Cavasino Pietro,     favorevole;   

Pugliese Leonardo,        assente;   

Milazzo Eleonora,     favorevole;   

Gerardi Guglielmo Ivan,       assente;   

Accardi Michele,        assente;   

Di Girolamo Gaspare,        assente;   

Orlando Leonardo,     favorevole;   

Carnese Giuseppe,    favorevole;   

Di Pietra Gabriele,     favorevole;  

Giacalone Pietro,        assente;  

Titone Vanessa,      favorevole;   

Fici Nicola,     favorevole;   

Rodriquez Mario,      favorevole;  

Alagna Bartolomeo Walter,    favorevole;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore,    favorevole;   

Martinico Elia Francesca,    favorevole;   

Genna Rosanna,         assente;   

Bonomo Giancarlo,        assente;   

Passalacqua Gaspare,        assente;   

Fernandez Felice Massimo,    favorevole; 

Vinci Antonio,         assente. 



42 

Consiglio Comunale del 13/04/2023 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Prendono parte alla votazione sul terzo emendamento 

protocollo 29684 15 Consiglieri Comunali su 24, quorum 

richiesto per l’approvazione 8, l’emendamento viene 

approvato con 15 voti favorevoli su 15 votanti. Passiamo 

all’ultimo emendamento. 

  



43 

Consiglio Comunale del 13/04/2023 

Emendamento numero 4 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Passiamo all’ultimo emendamento, emendamento protocollo 

29685. Con il presente emendamento, si propone di sostituire 

il periodo, “l’obbligo al pagamento dell’imposta sulla 

pubblicità, se è dovuta nella misura di legge presente al 

punto 2 dell’art.20”, con la seguente proposizione, 

“l’obbligo al pagamento dell’imposta sulla pubblicità se è 

dovuta, come previsto dal punto 2 dell’art.21”. qua sono due 

emendamenti, Segretario, io non so se, do la lettura anche 

del secondo e facciamo unica votazione, trattandosi che vanno 

a sostituire teoricamente due periodi... l’emendamento è 

unico, il protocollo è unico, quindi sono due periodi, 

possiamo secondo me, sostituire poi la dicitura presente al 

punto 2, dell’art.21, perché sono... perché dicevo questo, 

perché una cosa è l’art.20 e poi andiamo ad intervenire 

sull’art.21, non riguarda lo stesso articolo, non è un 

emendamento che riguarda lo stesso articolo, infatti dice il 

primo, sostituire il periodo, “l’obbligo al pagamento 

dell’imposta sulla pubblicità, se è dovuta, nella misura di 

legge presente al punto 2 dell’art.20”, con al seguente 

proposizione, “l’obbligo al pagamento dell’imposta sulla 

pubblicità se è dovuta, come prevista dal punto 2 

dell’art.21”. l’altro dice, sostituire la dicitura presente 

al punto 2 dell’art.21... sono due articoli, non so se... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Sì, però siccome interveniamo su due articoli, io farei due 

votazioni, il primo periodo del protocollo... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Signori, come dice il Segretario, come decide l’aula, dico, 

secondo me è una cosa impensabile che accada, se votiamo il 

primo è normale che votiamo il secondo, il problema, siccome 

interveniamo due articoli, collega Di Pietra. 

 

 

(Intervento fuori microfono) 
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PRESIDENTE STURIANO 

 

Il protocollo è unico, però citiamo, protocollo tot... primo 

periodo, primo emendamento che interviene del protocollo e 

poi il secondo emendamento. Segretario, io ho il dovere di 

dirlo all’Aula Consiliare, perché sto dicendo questo, perché 

domani mattina, quando ci saranno le trascrizioni che devono 

essere fatte e la pubblicazione dell’atto, devono sapere 

qual è l’intenzione del Consiglio Comunali, per essere 

chiari. 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Assolutamente. Quindi, volontà dell’Aula Consiliare è di 

mettere a votazione in un’unica votazione i due emendamenti 

che si trovano al protocollo 29685, stiamo votando in 

un’unica votazione, tutte e due gli emendamenti, perché come 

dicono sono collegati, quindi invece di fare due votazioni, 

facciamo votazione unica, sapendo sempre che interveniamo su 

due emendamenti, su due articoli diversi, uno è l’art.21 uno 

l’art.20. quindi, per appello nominale, Segretario. 

 

 

 

 

 

Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 

 

 

Sturiano Vincenzo,     favorevole;   

Milazzo Vito,      favorevole;   

Cavasino Pietro,     favorevole;   

Pugliese Leonardo,        assente;   

Milazzo Eleonora,     favorevole;   

Gerardi Guglielmo Ivan,       assente;   

Accardi Michele,     favorevole;   

Di Girolamo Gaspare,        assente;   

Orlando Leonardo,     favorevole;   

Carnese Giuseppe,    favorevole;   

Di Pietra Gabriele,     favorevole;  

Giacalone Pietro,        assente;  

Titone Vanessa,         assente;   

Fici Nicola,     favorevole;   
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Rodriquez Mario,      favorevole;  

Alagna Bartolomeo Walter,    favorevole;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore,    favorevole;   

Martinico Elia Francesca,    favorevole;   

Genna Rosanna,         assente;   

Bonomo Giancarlo,     favorevole;   

Passalacqua Gaspare,        assente;   

Fernandez Felice Massimo,    favorevole; 

Vinci Antonio,         assente. 

 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Prendono parte alla votazione sul quarto emendamento 

protocollo 29685 16 Consiglieri Comunali su 24, quorum 

richiesto per l’approvazione 9, l’emendamento viene 

approvato con 16 voti favorevoli su 16 votanti.  
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Punto numero 5 all’ordine del giorno 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

 

Adesso mettiamo in votazione il Regolamento così come 

emendato, Segretario. Facciamo unica votazione, nel momento 

in cui diciamo che sono stati approvati gli emendamenti e 

non ci sono difficoltà da parte del Consiglio Comunale, 

mettiamo in votazione i un’unica votazione il Regolamento in 

toto presentato così come emendato dall’Aula Consiliare. 

Quindi per appello nominale Segretario, mettiamo in 

votazione il Regolamento così come appena emendato. 

 

 

 

Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 

 

 

Sturiano Vincenzo,     favorevole;   

Milazzo Vito,      favorevole;   

Cavasino Pietro,     favorevole;   

Pugliese Leonardo,     favorevole;   

Milazzo Eleonora,     favorevole;   

Gerardi Guglielmo Ivan,       assente;   

Accardi Michele,     favorevole;   

Di Girolamo Gaspare,        assente;   

Orlando Leonardo,     favorevole;   

Carnese Giuseppe,    favorevole;   

Di Pietra Gabriele,     favorevole;  

Giacalone Pietro,        assente;  

Titone Vanessa,         assente;   

Fici Nicola,     favorevole;   

Rodriquez Mario,      favorevole;  

Alagna Bartolomeo Walter,    favorevole;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore,    favorevole;   

Martinico Elia Francesca,    favorevole;   

Genna Rosanna,         assente;   

Bonomo Giancarlo,     favorevole;   

Passalacqua Gaspare,        assente;   

Fernandez Felice Massimo,    favorevole; 

Vinci Antonio,         assente. 
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PRESIDENTE STURIANO 

 

Prendono parte alla votazione del punto 5 “Regolamento sulle 

sponsorizzazioni così come emendati”, 17 Consiglieri 

Comunali su 24, quorum richiesto per l’approvazione 9, il 

Regolamento viene approvato con 17 voti favorevoli su 17 

votanti. E anche questo è andato. Allora colleghi, preleviamo 

il punto 7 “Audizione dell’Assessore sull’edilizia 

scolastica”, che dite? Quello che stabiliamo, sennò, 

dobbiamo convocare e poi stabiliremo domani in sede di 

Conferenza dei Capigruppo, una Seduta di Consigli per la 

prossima settimana, in modo tale che a mio avviso dobbiamo 

incardinare, vito il ponte del 25 aprile e la scadenza del 

30 che è quasi imminente, secondo me dobbiamo iniziare un 

ragionamento sul Piano di utilizzo del Demanio Marittimo, 

incardinare, quindi dare la possibilità alle Commissioni di 

merito, di iniziare a trattare e ad approfondire, per una 

discussione secondo me, anche di carattere generale, e 

incardinando il punto la prossima settimana in Consiglio... 

la scadenza è il 30 aprile, però considerato che lunedì e 

martedì, c’è il ponte del 25 aprile e che, se non sbaglio, 

il 30 dovrebbe essere un giorno di domenica e il 29 è sabato, 

diciamo che i tempi si accorciano ancora di più, abbiamo la 

necessità di potere approfondire, più velocemente possibile 

la proposta deliberativa, fra le altre cose Segretario, 

domani mattina lo metterò per iscritto, chiederò 

direttamente all’Ufficio competente, che devono trasmettere 

gli allegati integrali cartacei, che sono quelli che vengono 

depositati direttamente in Segreteria, perché, è vero che i 

colleghi Consiglieri stanno cercando di approfondire, 

mettono a disposizione il monitor che abbiamo presente, però, 

una cosa è vederla direttamente sul cartaceo, che poi il 

documento integrale che viene approvato dai colleghi 

Consiglieri e viene depositato in Segreteria, una cosa è 

lavorare su quello che dovrebbe essere solo il PdF, fra le 

altre cose ci sono anche colleghi Consiglieri che eh... è 

giusto? 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

No è... per me funziona in questo modo, dico, non ci sono 

altre soluzioni e io ho visto anche la sua nota, ma domani 

mattina risponderò con la sua nota, chiedendo cortesemente 

da parte del Dirigente competente, che vengano depositati 

agli atti del Consiglio Comunale, la documentazione 

integrale, in originale, così come prevista dalla normativa. 
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(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Assolutamente, oppure lei stesso già acquisisca la mia 

richiesta ufficiale, in modo tale che, eh... per me è così 

dico, non voglio... sono due cose distinte e separate, 

quindi, colleghi... allora, chiudiamo la Seduta e ci 

aggiorniamo alla prossima settimana?  

 

 

(intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora Assessore, io la ringrazio per la presenza, perché 

era nelle nostre intenzioni... non pensavo che stasera, ecco, 

si potesse approvare il Regolamento, perché c’erano state 

delle pregiudiziali che erano state sollevate, mi fa piacere 

che sono state superate e che quindi si è proceduto 

all’approvazione. Prego, Consigliere Orlando. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Presidente, grazie. Allora, lei non era presente durante la 

Seduta, ma io avevo fatto il prelievo del punto ed era stato 

votato dall’aula, avevamo cercato di contattare il 

Presidente che la sostituiva, l’Avvocato Cavasino, aveva 

cercato di contattare l’Assessore, ma, non era nelle 

possibilità di poter raggiungere l’aula, capisco che, adesso 

l’Assessore è qui presente, potremmo trattare noi il punto 

visto che già era incardinato, e il prelievo già era stato 

votato. Faccio il prelievo, Presidente le chiedo di prelevare 

il punto n.7 “Audizione Edilizia Scolastica”, grazie 

Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

E allora, Consigliere, noi possiamo anche mettere in 

votazione il prelievo in questione... Consigliere Orlando, 

possiamo anche mettere in votazione la proposta di prelievo, 

dico, ma dobbiamo restare, 10 Consiglieri ad approfondire 

una questione abbastanza delicata, ritengo che, come già 

anticipato, possiamo tranquillamente rimetterla nella 

prossima Seduta, in questo momento non le posso dire, perché 

se aggiorniamo a martedì, mercoledì, le dico, preleviamo il 

punto, lo incardiniamo e ripartiamo alla prossima Seduta dal 

punto, però non so se il Consiglio lo dobbiamo fare martedì 

o mercoledì. 
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(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Collega Coppola, io ritengo... è un argomento abbastanza 

serio, fra le altre cose, dico, se dobbiamo dare spunti... 

siccome è un atto dove sicuramente non c’è nulla da votare, 

ma c’è tanto da ascoltare e farne tesoro, io vedo anche 

colleghi Consiglieri, per alcuni impegni già presi, stanno 

iniziando a lasciare l’Aula Consiliare, dico, se dobbiamo 

trattarla in 10... prego collega Orlando. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Presidente, intanto siamo 15 presenti su 24, e poi mi sembra 

scorretto nei confronti dell’Assessore che è presente, non 

farlo argomentare, perché l’altra volta quando io ho fatto 

il prelievo, l’Assessore non era presente e la responsabilità 

era nostra, perché l’Assessore non era presente, adesso che 

l’Assessore è presente e possiamo noi trattare il punto, 

dico, io le sto facendo la proposta di prelievo, se poi i 

colleghi non sono favorevoli, Presidente, la bocciano e 

andiamo via. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Domani abbiamo conferenza alle 10:00 collega. Consigliere 

Ferrantelli. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Presidente, io sulla proposta che ha fatto il collega 

Orlando, sono favorevole a metà, nel senso che noi questa 

sera lo possiamo anche prelevare e incardinare, ma 

sicuramente non sarà una trattazione che possiamo cominciare 

e finire questa sera, perché, come dice il Presidente, è 

molto lunga, e considerato che sono già le 19:00 e passa, 

andremo a finire a tarda, tardissima serata, tuttavia, lo 

possiamo incardinare il punto per riprenderlo nella prossima 

Seduta che sarà martedì o mercoledì, come decidiamo di fare 

Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora, Consigliere, se già l’Aula Consiliare decide di 

aggiornare a martedì o mercoledì per me è indifferente, io 

già posso chiedere tranquillamente, posso fare 

l’aggiornamento e poi domani in sede di Conferenza Capigruppo 

discuteremo anche di altre cose, invece di discutere 

sull’aggiornamento, quindi, sull’aggiornamento stabiliremo, 
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non so se dobbiamo una o due Sedute, se incardiniamo il PUDM 

per cercare giusto, di avere tutte le dovute delucidazioni 

del caso... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Colleghi, dico, se decidete, dovete decidere voi su questo 

punto, dico, vogliamo fare un aggiornamento martedì o 

mercoledì? Consiglieri, martedì o mercoledì l’aggiornamento? 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Mi sembra che, da parte dell’Aula Consiliare c’è la volontà 

di aggiornare a martedì, martedì ne abbiamo 18 se non 

sbaglio, Segretario, alla stessa ora Segretario, lo facciamo 

alle 17:00. Allora, facciamo, la Seduta viene aggiornata a 

martedì, quindi facciamo un aggiornamento della Seduta a 

martedì 18 alle 17:00, cioè scusate... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora, l’Assessore conferma che per il 18 è presente. Giorno 

18 alle ore 17:00. In che senso non ci siete? 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora, il prelievo io lo metto... scusate, il prelievo io 

lo metto in votazione, ma se devo aggiornare, dico, se io 

non aggiorno stasera, devo fare partire una nuova 

convocazione, se devo fare una convocazione con carattere... 

ma sulla proposta di prelievo, se io prelievo, poi devo 

stabilire se devo aggiornare la Seduta o chiudo, per me anche 

lunedì, se dobbiamo fare lunedì e poi ci aggiorniamo a 

giovedì, dico, non lo so, stabiliamo, però dico, se abbiamo 

difficoltà... 
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INTERVENTO 

 

Io non ci sono Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora facciamo una cosa, considerato questo, 

l’aggiornamento, la nuova convocazione Segretario, visto che 

dobbiamo aggiungere il punto del PUDM, lo stabiliamo domani, 

però se devo convocare lunedì, devo fare una convocazione 

con carattere d’urgenza, che ci impone anche il PUDM, ma 

visto che abbiamo una scadenza, dico, non trovo nemmeno 

difficoltà, è più un problema per gli Uffici, che se lo sanno 

stasera, già stasera stessa lavorano, se glielo devo dire 

domande, a termine della Conferenza dei Capigruppo convocare 

venerdì per lunedì, significa devono lavorare e fare gli 

straordinari, sia domani oppure sabato mattina, ecco perché 

avevo la necessità di capire... allora, se va bene, così 

facciamo subito, va bene lunedì 17? Allora, se va bene lunedì 

17, intanto stabiliamo la data del 17, e poi domani in 

Conferenza dei Capigruppo stabiliremo una seconda ipotetica 

data. Allora, i lavori vengono aggiornati intanto, scusate, 

non sto chiudendo la Seduta, che sia chiaro, collega 

Ferrantelli, non sto chiudendo la Seduta, sto soltanto 

intanto aggiornando i lavori a lunedì 17 alle ore 17:00, poi 

c’è una richiesta di prelievo e io devo dare seguito alla 

proposta di prelievo avanzata dal collega Orlando. Colleghi, 

scusate, stiamo mettendo in votazione una proposta di 

prelievo, se potete stare all’interno dell’Aula Consiliare, 

diversamente rischiamo di non avere il numero legale e 

dobbiamo andare a domani.  
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Prelievo punto numero 7 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Segretaria mettiamo in votazione il prelievo del punto 7, 

per appello nominale. 

 

 

 

 

Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 

 

 

Sturiano Vincenzo,     favorevole;   

Milazzo Vito,         assente;   

Cavasino Pietro,     favorevole;   

Pugliese Leonardo,     favorevole;   

Milazzo Eleonora,     favorevole;   

Gerardi Guglielmo Ivan,       assente;   

Accardi Michele,        assente;   

Di Girolamo Gaspare,        assente;   

Orlando Leonardo,     favorevole;   

Carnese Giuseppe,       assente;   

Di Pietra Gabriele,     favorevole;  

Giacalone Pietro,        assente;  

Titone Vanessa,      favorevole;   

Fici Nicola,     favorevole;   

Rodriquez Mario,      favorevole;  

Alagna Bartolomeo Walter,    favorevole;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore,    favorevole;   

Martinico Elia Francesca,    favorevole;   

Genna Rosanna,         assente;   

Bonomo Giancarlo,     favorevole;   

Passalacqua Gaspare,        assente;   

Fernandez Felice Massimo,       assente; 

Vinci Antonio,         assente. 

 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Sulla proposta di prelievo del punto 7, prendono parte alla 

votazione 14 Consiglieri Comunali su 24, quorum richiesto 

per l’approvazione 8, il punto viene prelevato con 14 voti 

favorevoli su 14 votanti. Volevo giustificare l’assenza del 
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Consigliere Antonio Vinci, per motivi familiari, quindi non 

ha potuto prendere parte all’odierna Seduta, e quindi era 

doveroso darne comunicazione all’Aula Consiliare. Prego 

Consigliere Orlando. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Grazie Presidente, dico, io insieme al collega Di Pietra 

come Gruppo Civicamente, siamo per continuare i lavori 

d’aula, perché ritengo, quanto detto da lei Presidente, 

opportuno parlare di questo argomento visto che è importante 

e avere l’Assessore in aula, si può discutere delle 

problematiche che ci stanno, penso, a cuore a tutti, è quello 

delle scuole, ma qualora lei Presidente, decide di chiudere, 

collega Sturiano, decida di chiudere la Seduta, mi auguro 

che giorno 17 non saremo 15 in aula, perché l’argomento non 

può essere trattato, perché quando io ho fatto il prelievo 

c’erano 15 colleghi presenti in aula, perciò, lunedì dovremmo 

avere almeno 24... dobbiamo essere tutti presenti per 

trattare l’argomento, Presidente, e lei ce lo deve garantire 

a questo punto perché, noi siamo sempre stati responsabili 

e siamo stati fino alla fine per qualsiasi tipo di atto 

Presidente, non capisco il motivo perché non si debba 

discutere del punto in questione. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Assessore, forse non ci siamo capiti, per me può iniziare la 

trattazione del punto in questione, ha sbagliato 

interlocutore, perché lei quando si rivolge al Presidente 

che le deve garantire, il Presidente può garantire, non è 

che io posso imporre ai colleghi Consiglieri o li posso 

precettare... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Sì, assolutamente sì, e lei se n’è accorto già in fase di 

votazione che io ho bloccato i colleghi Consiglieri perché 

c’era il rischio che cadeva il numero legale?  

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Ma collega, dico, allora nemmeno può essere un problema mio, 

il problema mio può essere quello di evitare che cade il 
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numero legale, e andiamo a domani su una questione che non 

ha senso. 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Ma siccome lei sbagli interlocutore, si rivolge al Presidente 

come se il Presidente le deve garantire... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere, allora forse non ci siamo capiti, quando abbiamo 

votato eravamo 14, cortesemente, faccia una conta, vediamo 

quanti sono rimasti in aula. Inizi a contare, dico, se non 

lo capisce... inizi a contare, vediamo se siamo in 14, inizi 

a contare, dico, se uno lo dice, lo dice con cognizione di 

causa, signori, se ogni volta la prendete, avete sempre un 

secondo fine, collega Orlando, forse non ci siamo capiti, ho 

dovuto bloccare i colleghi perché diversamente non avevamo 

i numeri per potere votare il prelievo, allora, vogliamo... 

Assessori, inizi a relazionare, io non ho difficoltà, inizi 

a relazionare, dico, se l’argomento deve essere trattato 

perché ci dobbiamo compiacere i 7 o 8 che siamo rimasti 

all’interno dell’Aula Consiliare, dico, io sono contento 

perché alla fine sono interessato, e sono qui come lo sono 

gli altri, ma se dobbiamo affrontare una questione abbastanza 

delicata qual è quella dell’edilizia scolastica con quelli 

che possono essere i possibili impegni e gli investimenti 

che si possono anche fare, mi sembra che ci sia la necessità 

di avere quanto meno una platea abbastanza ampia. 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Collega Coppola. 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 
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È questo quello che voglio dire, non è che il problema, la 

volta scorsa erano in 15, dico, io posso dire... e infatti, 

infatti, dico, lei ha visto che ho dovuto bloccare prima 

della votazione, per evitare che cadesse il numero legale in 

fase di votazione.  

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Iniziamo sul punto in questione, dico, se ci sono, se non ci 

sono andiamo avanti. Dico, ci possiamo fare poco. Infatti 

Assessore, la cosa è che deve iniziare una interlocuzione 

con la presenza dell’aula. 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere Coppola prego. 

 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

No, Presidente, io sono qui, io, stavo per andare via, posso 

rimanere tranquillamente, se si affronta l’argomento, perché 

è una cosa seria. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Infatti, siccome è una cosa seria e ho visto che già erano 

tutti pronti, ho visto... il Consigliere già sta tornando 

con il cappotto messo, assolutamente.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie Presidente. Io, chiedo scusa anche all’Assessore che 

non è sicuramente un atto di scortesia, se l’MPA nella sua 

interezza è costretto a lasciare i lavori di questo 

Consiglio, perché ha una riunione in corso, per cui, chiedevo 

anche come fatto politico, al collega Orlando, se possiamo 

soprassedere perché vorremmo partecipare alla discussione e 

capire... quindi se era possibile rinviare a lunedì questa 

trattazione, l’MPA vorrebbe partecipare, se è possibile, se 

ritenete che necessariamente dovete trattarlo stasera, 

fatelo, grazie.  
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PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere Di Pietra. 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Grazie Presidente. Per quanto mi riguarda possiamo essere 

disposti ad accogliere qualsiasi tipo di invito, però, mi 

sembra il caso, non volendo con il mio intervento 

assolutamente e minimamente creare un clima più teso di 

quello che già in quest’aula è presente da un paio di mesi 

per non dire da un paio d’anni o da quando ci siamo insediati, 

mi sembra doveroso far presente a lei, Presidente, nella 

qualità di Presidente, nel merito della discussione odierna 

a cui faceva anche riferimento il collega Ferrantelli, che 

è un dato di fatto, bisogna ammettere senza crearsi nessun  

tipo di problema nei confronti dei colleghi che magari 

potranno pensare di essere l’oggetto e i protagonisti del 

mio intervento, che, ogni Seduta di Consiglio Comunale, si 

verifica quello che sembra essere scritto in un copione 

sempre uguale, ovvero che, ad un determinato orario, l’aula 

diventa un semi deserto, con gli stessi Consiglieri presenti, 

a mostrarsi disponibili a svolgere i lavori previsti 

dall’ordine del giorno, vi è una parte di Maggioranza, vi è 

una parte di Opposizione, non voglio minimamente fare una 

distinzione del genere, ma è impensabile che ogni qualvolta 

venga convocato il Consiglio Comunale, a una determinata 

ora, si debba sospendere con i lavori perché per le varie 

necessità, talvolta, o quasi sempre o sempre, più che 

giustificabili, problemi per impegni personali, impegni di 

partito, non mi riguarda l’oggetto degli impegni, ma è 

impensabile, caso contrario Presidente, noi da questa sera, 

le chiederemo già per la settimana prossima, di aggiornare 

i lavori del Consiglio Comunale, non alle 15:00 come le ho 

proposto poc’anzi fuori dal microfono, la mattina alle 08:30, 

è impensabile che ogni Seduta di Consiglio Comunale arrivati 

alle 19:00 debba sospendersi per l’assenza dei Consiglieri 

Comunali, mi dispiace se con questo mio intervento già da 

questa sera si creerà un rapporto ancora più ostile tra me 

e alcuni colleghi, ma penso di non avere esterno nessuna 

idea personale, ma solo un dato di fatto, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Segretario, il prelievo è stato approvato, allora...  

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 
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Allora, torniamo al discorso, è al contrario, mi 

mortificherei io da Assessore, che viene richiesta la 

presenza, proprio in maniera insistente e poi si deve 

relazionare solo con quattro Consiglieri, con meno della 

metà dei consiglieri, dico scusatemi, questo è  il dato di 

fatto, dico, io non lo volevo dire, ma ci siamo arrivati, si 

chiede con insistenza la presenza dell’Assessore per più 

Sedute, con più prelievi, e poi l’Assessore deve relazionare 

a meno della metà dell’aula, giusto collega Coppola? Dico, 

condivido perfettamente l’impostazione, la colpa non può 

essere nostra, però... andiamo avanti. Prego. 

 

INTERVENTO 

 

Presidente, intanto sono le 19:00 e dico, non è che... è 

mezzanotte, dunque noi possiamo benissimo rimanere in aula 

e confrontarci... tanto non dobbiamo votare nulla. Sì, però 

Presidente, guardi, chi sta intervenendo, ancora gli brucia 

la pelle per quello che è successo in merito soprattutto 

all’argomento, dunque all’edilizia scolastica, per quello 

che è successo in fase di emendamenti al Piano Triennale 

delle Opere Pubbliche, perché non vorrei ricordare, scuola 

Amabilina, spero che quando si inaugurerà, si aprirà la 

scuola non ci sono i soliti Consiglieri che non volevano 

fare l’emendamento e non volevano approvare l’emendamento e 

si fanno le foto, perché dico, ripeto, e ancora oggi, sempre 

grazie all’Opposizione si vuole affrontare delle questioni 

serie che riguardano la città e tutti i figli dei nostri 

concittadini, dunque, per quanto mi riguarda, Presidente, al 

di là di ogni cosa, io... l’Assessore Bilardello, che è stato 

invitato la scorsa settimana a venire in aula questa sera, 

non mi pare neanche corretto che se ne vada senza che abbia 

relazionato o abbia informato l’aula, sullo stato delle 

nostre scuole, poi, ognuno fa le proprie considerazioni, le 

persone che ci vedono da casa, lo sanno benissimo, poi chi 

è che rimane sempre in aula ad ascoltare e ad interessarsi 

ai problemi della città, tanto cosa cambia Presidente, lei 

pensa che noi la prossima settimana, quando sarà, alle 17:00 

inizieremo subito a relazionare sull’edilizia scolastica, 

Presidente, io penso che poi diventa anche, non vorrei 

pensare che sia un fatto strumentale, questa questione, e mi 

dispiace che l’MPA, che il collega Ferrantelli ha abbandonato 

l’aula, che ci ha ormai abituati che quando c’è il Consiglio 

Comunale loro hanno sempre una riunione, è un dato di fatto, 

però non vorrei che passi un messaggio, che è per altre 

campagne elettorali in altri Comuni, che non c’è una 

Maggioranza solida su partiti e partitini, gruppi e 

sottogruppi, dico, la verità è Presidente, noi siamo qua, 

siamo pronti, se l’Assessore, lo deciderà l’Assessore, le do 

questa facoltà di decidere se lei... ride insieme con il 

Presidente, che dobbiamo fare, dico, cioè... cioè, 

Presidente, potrebbe accadere di nuovo lunedì, e se lunedì 
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accade la stessa cosa, ci saranno altre polemiche e che 

sicuramente dico, saranno non tanto leggere, perché dico, se 

poi lunedì, di nuovo alle 18:30 o alle 18:00 se ne vanno 

tutti, allora significa che è un fatto strumentale, già è 

successo l’altra sera, ora se sta ricapitando, dunque 

significa che c’è qualche cosa che, a livello politico non 

funziona Presidente, qua non è il problema dell’Assessore 

Bilardello, Flavio Coppola o Cavasino, comunque, decidete, 

noi siamo... io avevo pure firmato perché avevo pensato che 

stava finendo la Seduta. Sono tranquillamente in aula. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Diciamo che siamo tutti tranquillamente in aula come ha 

detto il collega Di Pietra, basta vedere gli atti 

deliberativi... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Basta... però dico, collega Coppola, dico, io capisco quello 

che vuole dire e condivido quanto detto dal collega Di 

Pietra, la colpa non può essere di chi rimane fino a tarda 

ora all’interno dell’Aula Consiliare, assolutamente, noi 

siamo qui, con grande senso di responsabilità, abbiamo 

lavorato, sono state approvate sette delibere, sette 

proposte deliberative, per la verità manca solo questo punto 

per potere chiudere tutti quelli che erano i punto all’ordine 

del giorno, dico senza mezze misure. 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

La cosa, che non ho nessuna difficoltà, quindi per me 

l’Assessore già può iniziare a relazionare, non ho 

difficoltà, Assessore inizi la sua relazione sulla 

questione. 

 

ASSESSORE BILARDELLO 

 

Grazie Presidente, Signori Consiglieri, vi ringrazio per 

avermi dato la parola questa sera, ma ero già disponibile 

avevo dato la mia disponibilità anche per la trattazione 

dell’argomento, anche per la prossima Seduta di lunedì, 

eventualmente, o martedì, insomma, non c’erano problemi, mi 

è dispiaciuto la volta scorsa non essere presente, ma non 
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ero al corrente del prelievo del punto all’ordine del giorno, 

per cui mi sono trovato in un momento di proprio, 

impossibilità oggettiva ad essere presente, non certo era la 

mia volontà non essere presente. Allora, a partire dal 

gennaio di quest’anno, 2023, sono state avviate e completate, 

tutte le procedure amministrative per l’espletamento di 

alcune gare, per l’affidamento degli interventi che 

riguardano alcune scuole e impianti scolastici. Gli 

interventi sono di diversa natura, parliamo di manutenzione 

straordinaria, intanto di impianto scolastici, questi lavori 

sono stati affidati alla ditta, ID.EL di Tumbarello Nicolò, 

è un’impresa marsalese per 78.870,03 oltre iva, questi lavori 

sono stati consegnati anticipatamente al 07 febbraio 2023, 

visto che c’erano alcune esigenze di intervenire nel più 

breve tempo possibile. Adesso vado ad elencare tutte le 

scuole, i lavori eseguiti riguardano il ripristino 

dell’impianto principale di mandata e ripresa dell’impianto 

di riscaldamento della scuola Asta. La manutenzione della 

caldaia a scuola Verdi. Sostituzione dell’intera tubazione 

principale dell’impianto di riscaldamento della scuola San 

Leonardo di contrada Cutusio. Sostituzione di 4 

climatizzatori, scuola materna Mario Nuccio via Salemi. 

Sostituzione di un climatizzatore scuola materna presso 

Piazza Via Verdi. Ed ancora, adeguamento impianto 

antincendio scuola Piano Oliveri. Sostituzione di due 

caldaie scuola Cozzaro. E poi sono state avviate le attività 

di riparazioni, guasti e tutte le anomalie varie 

dell’impianto elettrico del giardino d’infanzia, finalmente. 

Questo per quanto riguarda la manutenzione straordinaria 

delle scuole. Poi, abbiamo operato per la manutenzione 

straordinaria edile, delle scuole, anche qui i lavori sono 

stati consegnati il 21 marzo, sempre a una ditta, ad una 

società Cooperativa, si chiama la (inc.) per un importo di 

110.607,87 oltre iva. I lavori eseguiti sono quelli della 

scuola Giardinello, ripristino delle parti di intonaco e 

soffitti e alcune aule e prospetti esterni. Poi, sono stati 

fatti anche dei lavori di adeguamento e prevenzioni incendio 

scuole d competenza comunale, ditta Olmo Costruzioni, per un 

importo di 33.807,65 oltre iva sempre, consegna anche qui 

anticipata, per il 20 marzo, i lavori eseguiti sono stati 

quelli della sostituzione, parte di lampade di emergenza 

della scuola San Leonardo di contrada Cutusio, ripristino 

tubazioni impianto antincendio della scuola Mazzini, ed è 

attualmente in corso la verifica di un guasto all’impianto 

antincendio della scuola Pipitone. Ancora, lavori di 

manutenzione ordinaria di tipo edile nelle scuole, ditta 

aggiudicataria Bernardo Jessica, è una ditta di Favara, per 

113.690,88 oltre iva, anche qui siamo ancora, i lavori devono 

essere consegnati ma c’è già l’autorizzazione alla consegna 

anticipata del 14 marzo. In fine, sono in corso i lavori di 

adeguamento sismico più il rifacimento di alcuni prospetti 

per quanto riguarda la scuola Caimi, affidata all’impreso CG 
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System, il completamento di questi lavori è previsto per il 

mese di agosto di... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

ASSESSORE BILARDELLO 

 

Sì, Caimi. Queste sono tutte le procedure amministrative che 

sono state avviate da gennaio ad oggi, e riguarda proprio 

questa manutenzione straordinaria degli impianti, edile, 

manutenzione straordinaria e manutenzione ordinaria. 

Un’altra cosa su cui volevo soffermarmi, perché credo che 

abbia anche una certa priorità, mi riferisco alla scuola 

Pestalozzi, che so che è una questione alquanto delicata. 

Allora, personalmente, devo dire che, intanto sono andato a 

fare una visita assieme al Sindaco, alla Sirtori, che in 

questo diciamo ospita, alcune classi proprio di quella 

scuola, e devo dire che, veramente ci sono condizioni di 

precarietà, per cui, ecco perché è importante trovare una 

soluzione per l’anno scolastico 2023/2024. Mi sono permesso 

di andare a riprendere un po’, quella che era stata la 

perizia geologica a suo tempo fatta, nella scuola Pestalozzi, 

per capire un attimo questa condizione di inagibilità, se 

può avere dei risvolti, nel senso che si può intervenire per 

vedere di ripristinare quanto meno una parte di questa 

struttura, e in realtà, avendo visto ad  occhi nudo, ma pure 

non essendo un tecnico, guardando la perizia ci si accorge 

proprio, ad occhi nudo, che questa parte di vuoto 

sotterraneo, non colpisce direttamene la struttura ma lo 

spazio adiacente, cioè, queste cavità, in realtà non sono 

sottostanti proprio all’edificio, ma nello spazio adiacente 

all’edificio stesso, vengono riportate nella perizia anche 

dei rilevamenti fotografici, proprio che riprendono queste 

cavità sotterranee, per cui, ho chiesto all’Ufficio Tecnico, 

di capire un attimo se si può intervenire e come fare, 

l’Ufficio Tecnico si sta occupando proprio di questo, dando 

incarico ad un Geotecnico, per predisporre proprio una 

perizia, per capire anche quella che è la spesa da sostenere 

per eventualmente fare un’azione di chiusura di questo 

spazio, rispetto alla parte dell’edificio sotterraneo e 

quindi riempire questo spazio, capire anche i costi che 

abbiamo, questo perché... sotterraneo, sì, esatto. Questo 

perché, questa valutazione, perché, essendo messo anche di 

fronte alla possibilità di trovare degli edifici, diciamo, 

privati, da mettere a disposizione della scuole proprio per 

fare in modo che per l’anno scolastico successivo, non ci 

sia questa situazione di disagio, sono arrivati peraltro al 

Protocollo, alcune comunicazioni di disponibilità, una mi è 

arrivata proprio recentemente, riguarda una struttura, 

eccola qui, vicino la scuola in questione, siamo in via 
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Gambini, ci sarebbe una struttura di circa 500 metri 

quadrati, che però, voglio dire, è da adibire a scuola, 

quindi è chiaro che il proprietario vuole alcune certezze, 

la certezza è quella di recuperare le somme che va a spendere  

per rendere quella struttura, diciamo, agibile dal punto di 

vista scolastico, dovendo fare degli interventi sia di natura 

amministrativa, quindi il cambio di destinazione d’uso ma 

anche degli interventi di natura strutturale, e quindi ci 

impone come condizione contrattuale, al di là di un canone 

di affitto, che è di 48.000,00 euro annui, ma una durata 

di... una locazione non meno di sei anni, quindi, di fronte 

a una spesa importante, parliamo di 48.000,00 euro, 

moltiplicato per sei, io ho la necessità, credo, tutti 

abbiamo il dovere oltre che la necessità, di verificare se 

io posso avere, sopportare una spesa inferiore, rispetto a 

questo importo e diciamo, rendere agibile la scuola 

Prestalozzi, ecco perché sto portando avanti sia l’una che 

l’altra, non so se è già arrivata al protocollo, c’è un’altra 

richiesta adesso, un’altra comunicazione da parte di un altro 

privato sempre in via Gambini, di una struttura dove 

inizialmente, a quanto pare c’erano dei corsi di formazione, 

quindi l’immobile è già adibito, quindi non ci sono 

interventi di nessun tipo da fare, quindi ci potrebbero 

essere delle condizioni diverse, o quanto meno per 

l’Amministrazione ci sarebbe un peso economico inferiore 

rispetto a quello che mi viene proposto, quindi, io sto 

analizzando tutta questa situazione, diciamo, temporanea e 

urgente proprio per far fronte all’anno scolastico che verrà, 

per il 2023/2024, ma nello stesso tempo io acquisirò a breve 

avremmo questo incarico che sarà dato ad un professionista 

certamente, dove farà una perizia geotecnica per capire 

l’intervento da fare e quali sono i costi di questo 

intervento da fare sulla scuola Pestalozzi. Questo è lo stato 

delle cose al momento, se avete poi domande da farmi, sono 

qui a vostra disposizione. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Assessore Bilardello, proprio sulla questione Pestalozzi, 

perché mi sembra che è la stessa questione che stiamo vivendo 

con l’Istituto per esempio Agrario, ci sono perizie che 

dicono che quella scuola è agibile, c’è una perizia che è 

quella ufficiale, che dice che la scuola, teoricamente deve 

essere negata, quindi il diritto all’istruzione deve essere 

legato perché c’è il rischio, ci sono due perizie che sono 

contrastanti? Anche per l’Istituto Agrario? Dico, la cosa 

più logica qual è? Possibilmente dare una terza perizia a un 

soggetto, in modo tale che abbiamo, e ci sono le condizioni 

per potere quanto meno fare delle valutazioni che siano 

ancora molto più veritiere, perché oggi mi sembra che, a 

differenza del passato, dove c’erano Dirigenti e Funzionari 

che si assumevano le dovute responsabilità, basta che un 
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soggetto... e prima che si faccia una determinata e si metta 

per iscritto, quanto meno ci sia una interlocuzione, mi 

risulta che questa scuola, proprio quella del Pestalozzi, 

dopo che si è messo per iscritto e qualcuno dichiara che c’è 

il rischio per la pubblica incolumità, nessuno si assume la 

responsabilità di dire, quella scuola è agibile, ma veramente 

quella scuola costituisce pericolo per la pubblica 

incolumità? Pera la stessa incolumità dei ragazzi? Se c’è un 

sottovuoto dove mi si dice, poi bisogna vedere effettivamente 

se è così, lei l’ha vista e me lo può anche relazionare, che 

ci sono i punti forse più alti, arrivano ad un metro? Di 

vuoto, ma proprio qualche punto, ma stiamo parlando di una 

scuola che è fatta, è costruita in cemento armato, quindi il 

rischio che possa sprofondare la scuola, non mi sembra che 

ci sia, e come si fa a dirlo, si fa a dirlo che è più semplice 

dire dobbiamo spendere 500.000,00 euro, io ne spenderei altri 

10.000,00 per una perizia geologica complessiva, se c’è un 

ulteriore prova si chiede una terza perizia e si fa 

direttamente eh... è giusto? Un paragone, e poi ci si assume 

le dovute responsabilità, che poi bisogna intervenire 

possibilmente a ripianare e consolidare, che la necessità 

c’è tutta, ma subito chiudere, la stessa cosa... lo sa il 

Consigliere Coppo, lo sa il Consigliere Di Pietra, perché, 

perché la stessa cosa la stiamo vivendo da, da quanti anni 

all’Agrario Consigliere Di Pietra, da cinque anni? Quattro, 

cinque anni, ma dico, non è un disagio che stiamo creando 

quando forse non ci sono nemmeno le condizioni, quando 

basterebbe... è giusto? Quindi Assessore, su questa dico, se 

sta dando un ulteriore incarico, (inc.) l’incarico se lo 

vuole estendere... prego. 

 

ASSESSORE BILARDELLO 

 

Sì, solo per chiarire proprio questo aspetto. L’incarico è 

di una perizia geotecnica, quindi la perizia va a riprendere 

proprio, l’aspetto geologico del luogo, quindi la vecchia 

perizia risale ormai a qualche anno addietro, quindi, intanto 

andiamo a verificare sotto l’aspetto geologico se le 

condizioni sono quelle di allora, o se sono cambiate, se 

sono peggiorate, se sono le stesse, migliorate certamente 

no, perché se non c’è l’intervento dell’uomo, mi pare 

difficile, però, peggiorate possibile, quindi intanto... e 

poi, stabilire dal punto di vista tecnico, l’intervento da 

fare, quindi l’incarico è di duplice natura, geologico, per 

rivedere un po’ quegli aspetti diciamo, già analizzati dalla 

vecchia perizia e tecnico per capire quali interventi ci 

sono da fare.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

E soprattutto la cosa più logica è una, se possiamo evitare 

il disagio con l’inizio dell’anno scolastico a questi 
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bambini, invece di spostarli con gli autobus a 10, 15 

chilometri di distanza, creando disagi a loro e agli stessi 

familiari, è giusto collega Coppola? Se non costituisce 

pericolo, la parte che può essere a rischio, la chiudiamo, 

ma mettiamo già a disposizione cinque, sei classi, evitiamo 

naturalmente che arrivano, o che vadano in altre zone che 

non sono le loro zone, collega Coppola... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Però si è creato e si è verificato perché, quelli del Siltori 

andavano al Cutusio, la Segreteria è spostata ed è al vecchio 

Tribunale, quindi si crea un disagio, un pezzo qui, un pezzo 

là, un pezzo in un’altra parte, dico... con la chiusura del 

Siltori perché già c’era la chiusura del Pestalozzi, quindi, 

la Dirigenza si è trovata proprio smembrata. Collega Coppola. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Grazie Presidente, intanto ringrazio l’Assessore per 

l’esposizione su alcune questioni che sono state affrontate 

dal Settore, mi fa piace, ma già lo sapevamo, che ad 

Amabilina, sono iniziati i lavori e sicuramente per l’anno 

2023/2024 penso che gli alunni di quella zona, ritorneranno 

nella loro sede naturale, e non dovranno più affrontare tutti 

i disagi che hanno affrontato negli ultimi due anni, e devo 

dire questo grazia soprattutto al Consiglio Comunale che ha 

voluto fortemente fare un investimento di natura proprio, 

indebitatoria, perché poi sostanzialmente abbiamo fatto un 

mutuo, comunque ci siamo indebitati, per finanziare 

l’intervento. Io sono preoccupato però, Assessore, non tanto 

per il tipo di intervento che bisogna andare a fare se è 

peggiorato o è migliorato, chiedevo poco fa al collega 

Alagna, se chi A, ha fatto una perizia, ora B ne fa un’altra 

ed è diversa, probabilmente ci vorrà pure C, e forse deciderà 

D, che tipo di intervento si deve fare, dunque, ma il 

problema non è tanto quello che viene fuori dalla perizia, 

il problema è, nel momento in cui abbiamo la perizia, 

Assessore, non abbiamo neanche il progetto perché, a seguito 

della perizia, si dovrà andare a fare un progetto di 

consolidamento o di vulnerabilità sismica, o di (inc.) o 

interventi strutturali diversi rispetto a quello che noi 

abbiamo già previsto, se... credo che non ci sia forse 

neanche un progetto, dunque i tempi, per gli alunni di 

Pestalozzi, dunque di Piazza Caprera, non credo che siano 

brevissimi, almeno che, la perizia non rassicuri tutti, che 

facendo il riempimento, la scuola rimane così per com’è, ha 

bisogno, e allora quella è un’altra questione, ma penso che 
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bisogna correre per questa cosa, bisogna correre per questo 

tipo di intervento, perché altrimenti, Assessore, il vero 

problema lì è, se c’è un problema strutturale serio, cioè la 

scuola va... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere Coppola... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Io non sono un Tecnico Presidente, faccio il Ragioniere... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

No, allora, glielo spiego, sa perché glielo spiego, perché 

ero a conoscenza di questa cosa, e il Tecnico Responsabile 

del Comune, sa cosa ha detto? Che se fosse dipeso da lui, 

lui non avrebbe fatto nessuna Ordinanza di chiusura, perché 

non c’era il rischio di un crollo, di mettere... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Ma l’ha detto o l’ha messo per iscritto. 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Ma secondo lei mette per iscritto dopo che c’è una perizia 

da parte di un Tecnico che assevera ad una determinata 

cosa? 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

E allora Presidente, Presidente le cose tanto... dette 

tanto per dire, lasciamo il tempo che trovano. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

No, glielo spiego io, se lei mi dice che c’è rischio, e 

questo è... ecco, la grafica dello studio fatto, questa è la 

scuola... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Presidente... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Sotto la scuola... 
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CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Enzo, scusami, allora, c’è un problema, intanto voglio 

parlare, e chiudiamo la questione Pestalozzi, c’è un 

problema, bisogna capire che tipo di intervento bisogna fare, 

e lo facciamo nel momento in cui c’è una perizia allo stato 

attuale, perché se si riempie la cavità che c’è, la grotta, 

chiamiamola grotta, chiamiamola come vogliamo, dico, per 

consolidare il sottosuolo e dunque la scuola non rischia di 

cadere, è un intervento che si può risolvere con pochi... ma 

se il problema è diverso, non lo puoi stabilire né tu, né 

chi lo dice tanto per, ma lo dicono gli esperti, ci vuole un 

problema strutturale, un intervento completamente diverso, 

significa che ci vuole il progetto, il finanziamento... 

 

 PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Mi faccia finire Presidente... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Condiviso, la sua impostazione la condivido. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Allora, la preoccupazione nostra qual è Presidente? La 

preoccupazione nostra qual è, che se ci vuole un progetto di 

rivisitazione dell’intero plesso, cioè, qua non si tratta 

più di uno o due anni, si tratta Presidente, di tempi 

lunghissimi e il problema, al di là dei bambini, dei disagi, 

voi immaginate nell’organizzazione di un Istituto 

scolastico, anche l’assegnazione degli insegnanti comporta 

un sistema, si va a smuovere un meccanismo, che non finisce 

più, perché non è solo legato Presidente, ai disagi dei 

bambini, ma anche alla dotazione organica del personale, 

della ATA, scuola educativo, docenza, tutto, degli 

insegnanti di sostegno, degli ASACOM, degli Assistenti 

Igienico Personali, ha capito qual è la preoccupazione che 

noi dobbiamo immediatamente intervenire, Assessore... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere, condivido la sua impostazione, la condivido, la 

condividiamo così come con il collega Di Pietra ci siamo 

chiesti più volte la Provincia non la vuole fare, ma perché 

ci dobbiamo fermare a una relazione di un soggetto, quando 

ci sono altri soggetti che dichiarano e ti dicono, e sono 

Tecnici disposti ad asseverare e ti dicono tutt’altre cose... 
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CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

No, dichiaro, Presidente, non dichiaro, lo devono mettere 

per iscritto però Presidente, non basta una dichiarazione 

verbale, lo devono mettere per iscritto. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Ma qua ci sono soggetti che l’hanno messo per iscritto e 

sono disponibili a metterlo per iscritto. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

E si affronterà la questione spero nel più breve tempo 

possibile. Chiuso l’argomento Pestalozzi e il Caini, e tutti 

gli interventi che sono stati fatti nelle altre scuole, credo 

che ci sia poi un problema, anche non più complicato, 

diciamo, più serio da affrontare, Assessore, che riguarda la 

gestione quotidiana, la gestione di normale amministrazione 

che ogni plesso, scusatemi, mi è venuto un... di ogni plesso 

scolastico, noi con il collega Di Pietra e il collega 

Orlando, abbiamo fatto visita qualche tempo fa al Verdi, 

dove il problema, al di là delle questioni della pompa di 

calore, riscaldamento, riguardo il Verde, perché 

l’assegnazione dei fondi di Istituti che vengono attribuite 

alle scuole, agli Istituti, sono pochissimi, abbiamo 

problemi che erano le ringhiere, non vengono riverniciate e 

pitturate da 30 anni, i passamano sono in una condizione di 

indecenza, l’abbattimento delle barriere architettoniche, 

abbiamo constatato che ci sono un... una carrozzina per 

disabili, ha difficoltà, perché mancano le mattonelle, 

manca... c’è il gradino, sono interventi che secondo me, e 

in tutte le scuole è così, ci sono delle criticità che sono 

anche di semplice soluzione, a nessuno le affronta, dunque 

io credo che, al di là degli interventi di... importanti, 

come in questo caso, Pestalozzi, credo che bisogna 

immediatamente, Assessore, e non dobbiamo arrivare noi a 

dopo l’estate, perché succede sempre che quando inizia la 

scuola, o per una cosa o per un altro, c’è una scuola che ha 

un problema, ma perché ci dobbiamo pensare a settembre e non 

ci dobbiamo pensare ad aprile, nel periodo estivo, quando le 

scuole sono chiuse e non fanno attività didattiche, credo 

che sia necessario che, le caldaie, vengono manutenzionate 

anche se siamo in piena estate, dico, tanto per dire, o gli 

impianti idrici o di riscaldamento o l’impianto elettrico, 

perché, c’è questo problema Assessore, dunque lei, che è di 

nuova esperienza, ma, vedo che ha tutta la buona volontà 

per... di fare bene, io la invito a controllare tutte le 

scuole, anche di concerto con la Commissione di merito, con 

la Conferenza dei Capigruppo, perché credo che bisogna 

attenzionare un po’ di più quello che è tutto, sono tutti 
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gli edifici scolastici, ma pure per le piccole cose, maniglie 

che non ce ne sono, i bagni che spesso sono promiscui, 

guardi, io glielo posso pure garantire che ci sono scuole 

che d’inverno, è inutile accendere la pompa di calore, le 

finestre non hanno nessuna tenuta, eppure oggi, noi dovremmo 

avere tutti gli infissi che siano di contenimento energetico, 

e invece così non è, dunque, credo che bisogna affrontare 

seriamente e fare un’analisi di ogni plesso di nostra 

competenza, è giusto, almeno per le scuole primarie e 

secondarie, di vedere lo stato attuale di tutte le scuole di 

Marsala, ci sono scuole che sono di nuova costruzione, 

problemi non ce ne sono, ma è pur vero che ci sono scuole 

che hanno delle criticità che devono essere affrontate 

nell’immediatezza Assessore. Dunque io, su Pestalozzi 

dobbiamo intervenire immediatamente, se capiamo che il 

progetto ha la necessità di essere rivisto o di un maggiore 

finanziamento, è normale che bisogna ricorrere ad un affitto, 

a una locazione, c’è poco da fare, che costi 100, che costi 

200, noi non ci possiamo permettere ancora per un altro anno, 

creare disaggi alle famiglie che già da tempo ne hanno 

sofferto, dunque, è questo quello che intendevo dire, quando 

noi volevamo una relazione per quanto riguarda tutte le 

scuole di nostra competenza. Grazie Presidente. 

 

ASSESSORE BILARDELLO 

 

Sì, grazie. Lei ha centrato perfettamente la questione, 

ritorno un attimo alla Pestalozzi e poi rispondo anche 

all’altra questione da lei sollevata. Se l’intervento, così 

come ci dirà certamente questo Tecnico a cui sarà affidato 

questo incarico, di fare questa perizia geotecnica, ci dirà 

che l’intervento riguarderà soltanto il riempimento di una 

parte sotterranea, perché comunque strutturalmente la scuola 

è integra e non ha diciamo, bisogno di alcun intervento, 

capiamo tutti che, insomma, dico, si può intervenire, io mi 

sono confrontato anche, proprio, con l’Ufficio Tecnico, i 

quali mi hanno spiegato anche quali sarebbero le modalità, 

perché poi si fa un muro nella chiusura, e si va a riempire 

questo spazio, quindi, se tutto può essere circoscritto e ce 

lo auguriamo davvero, perché se dobbiamo spendere dei soldi, 

è meglio spenderli a casa nostra che a casa degli altri no, 

quindi preserviamo la struttura, e la scuola, se invece ci 

dovessero essere problemi di altra natura, è chiaro che il 

quadro diventa più complesso e quindi la questione assume 

dimensioni, diciamo, più ampie, per cui, vediamo adesso, ma 

ripeto, io non dico quotidianamente, ma, diciamo, 

settimanalmente sono lì per verificare lo stato delle cose, 

e quindi mi aspetto adesso questo incarico 

nell’immediatezza, e credo anche tra qualche giorno, la 

settimana prossima ce lo avremmo... 
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(Intervento fuori microfono) 

 

 

ASSESSORE BILARDELLO 

 

Sì, sì, e anche rilevata con delle fotografie che sono sempre 

della vecchia perizia, quindi, lì già in passato erano state 

fatte degli altri interventi e si vede anche le modalità con 

cui, proprio c’è un muro fatto di conci di tufo, che chiude 

la cavità e lì viene tutto riempito, quindi, diciamo che, si 

potrebbe fare un intervento anche della stessa matrice, della 

stessa natura, ma ripeto, questo... non è sotto la scuola, 

abbiamo proprio, il... però, questo non significa nulla 

perché, gli smottamenti possono anche esistere, però dico, 

questo ci dà un conforto soltanto nel dire, possiamo forse 

intervenire ancora oggi se la situazione è come quella di 

allora, chiudere questa voragine, riempire questo spazio 

vuoto e quindi fare in modo che non ci siano altri 

spostamenti o smottamenti di qualsiasi... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

ASSESSORE BILARDELLO 

 

E quello spero di avere notizie. Sull’altra questione di non 

arrivare spreparati, per rimanere in termine scolastico, 

rispetto all’anno scolastico 2023/2024 così com’è successo 

quest’anno, perché qui quest’anno, come sapete bene, abbiamo 

avuto una temperatura diciamo, primaverile, quanto meno fino 

a dicembre, per cui nessuno si è occupato o si è preoccupato 

e dire vediamo se l’impianto funziona, io ho voluto iniziare 

un metodo diverso, che è il metodo del confronto, il metodo 

della visione diretta, e abbiamo fatto, subito dopo il mio 

insediamento, degli incontri con tutti i Dirigenti 

scolastici, questo per diversi fini, il primo era quello di 

conoscerci, certamente, ma per adottare un metodo diverso, 

che è quello della collaborazione, perché io posso 

intervenire con una certa tempestiva, laddove io già so 

tempestivamente dove devo intervenire e che tipo di 

intervento devo andare a fare, perché, e qui, facendo anche 

quel distinguo, che è importante, tra quella che è 

l’Ordinaria Amministrazione e tra quella che è la 

Straordinaria Amministrazione, perché se si fulmina una luce 

d’emergenza, è chiaro che un Dirigente scolastico, è in grado 

di poterlo fare, parliamo di una spesa di 15,00/20,00 euro, 

ma se un Dirigente scolastico aspetta che si fulminano tutte 

le luci d’emergenza di tutte le scuole che sono sotto il suo 

controllo, e poi mi viene a dire ci sono 80 lampade 

d’emergenza da sostituire, allora la questione assume una 

dimensione diversa, questo non deve più succedere, no, questo 
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è importante, se l’impianto di riscaldamento lo proviamo ad 

agosto, e c’è un problema di non funzionalità dell’impianto, 

noi siamo in grado, da qui a settembre, ottobre, quando 

arriva comunque alle porte la stagione invernale, di potere 

intervenire così come abbiamo fatto, magari ci accorgiamo 

che il libretto di manutenzione non ce l’ho, quindi sono in 

grado magari di trovarlo, perché abbiamo avuto anche di 

questi problemi, non è che l’impianto non funzionasse, ma 

non si trovava il libretto di manutenzione, per cui, la ditta 

che doveva attivare l’impianto e verificarla, non lo 

accendeva senza avere questo libretto di manutenzione, 

quindi parliamo di cose che possono sembrare, e lo sono in 

realtà, semplici, banali, di facile soluzione, ma se noi 

interveniamo con tempestività, e qui sono d’accordo 

assolutamente con lei, noi risolviamo molti dei problemi. 

Altro metodo che io ho voluto diciamo, intavolare, è quello 

sempre, proprio, per sottolineare questo rapporto di 

collaborazione che ci deve essere, fatemi avere 

periodicamente, quindi non solo a fine... ma, 

periodicamente, se c’è qualche cosa che non va, 

comunicatemelo, questo anche perché noi stiamo lavorando 

anche per fare un Piano Triennale sugli interventi 

scolastici, in modo da poter sviluppare anche in termini di 

spese, di cose, di Bilancio, quella che deve essere la spesa 

poi da sostenere, da mettere a disposizione, delle varie 

strutture scolastiche. Quindi, io credo che stiamo lavorando 

in un certo modo, forse, mi dicono, in maniera diversa 

rispetto in passato, perché non era mai successo, mi dicono, 

che ci fosse stato questo confronto tra la Dirigenza di una 

scuola e l’Amministrazione, ma questo mi fa piacere, credo 

che possa funzionare questo metodo perché, quanto meno così 

facendo, ripeto, la tempestività viene ad essere diciamo, 

garantita, e così facendo si garantisce anche un intervento 

risolutivo nel più breve tempo possibile. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Prego Consigliere Orlando. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Grazie Presidente. Guardi Assessore, sinceramente pare del 

mio intervento è stato fatto sia dal Presidente che dal 

Consigliere Coppola, mi riferisco... e anche da lei, con 

tutte le delucidazioni che ha dato, per quanto riguarda gli 

interventi mirate nelle scuole, a dire il vero, la VI 

Commissione, già aveva iniziato un percorso come lo sta 

facendo lei, e sto prendendo soltanto la parola, intanto per 

ringraziarla per la relazione fatta in maniera certosina e 

dettagliata, e a nome mio e a nome del Gruppo Civicamente, 

la ringraziamo per come si sta adoperando e per quello che 

sta facendo perché, soltanto con la collaborazione fattiva 
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con i Dirigenti scolastici, lei può essere messo a conoscenza 

dei reali problemi che ogni singolo Istituto ha, perciò, non 

posso fare altro che fargli i complimenti e mi auguro che a 

settembre, buona parte delle problematiche che ancora 

persistono nei vari plessi, possano essere risolte, grazie 

ancora. 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere Di Pietra. 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Grazie Presidente. Inutile ribadire la condivisione degli 

interventi che hanno preceduto il mio. Assessore, mi permetto 

semplicemente una... di proporre, esporre all’aula una 

valutazione più politica ce tecnica, anche perché degli 

aspetti tecnici, ahimè no ne ho nessuna competenza, e quindi 

mi viene anche difficile ipotizzare una soluzione piuttosto 

che un’altra. Lei ha citato, nel suo intervento, il lavoro 

che state svolgendo circa la redazione del Piano Triennale, 

penso che l’edilizia scolastica, sia uno di quei Settori, 

che richiederebbe una pianificazione realmente e 

concretamente da Piano Triennale, mi spiego, cioè, non 

proporre ogni anno una quantità di somme “X” per poi 

affrontare solo quelle che sono le necessità che giorno dopo 

giorno si presentano nei vari Istituti scolastici della 

città, ma bisognerebbe realmente programmare, con il Piano 

Triennale di anno in anno, quelli che sono gli interventi 

strategici, che possono migliorare le strutture scolastiche. 

Io da quando ci siamo insediati noto invece, e spero di poter 

dire diversamente tra qualche anno, che ogni anno si 

inseriscono nel Piano Triennale, in fase di approvazione al 

Bilancio, quelle 250.000,00 euro circa di manutenzione 

ordinaria, altrettante di straordinarie, quando vi sono 

queste somme, perché a volte sono state anche minori rispetto 

a quelle che ho appena ricordato, per affrontare come dicevo, 

quelle che sono le necessità quotidiane che i Dirigenti 

espongono ai Dirigenti, ai Funzionari e alla politica. Cosa 

ne vogliamo fare delle scuole, questa è la domanda, ecco 

siccome, in ogni atto deliberativo propongo 

all’Amministrazione, in questo caso a lei nella qualità di 

Assessore con delega, ripropongo, come immaginiamo le nostre 

strutture, le scuole marsalesi fra cinque, 10, 15 anni, e vi 

sono tre punti che forse così, in maniera celere, riesco a 

evidenziare, la prima, importantissima, è una necessità, 

anche questa, quella di dotare la città di immobili ad uso 

scolastico, per evitare ulteriori disagi a tutta la comunità 

studentesca, nel momento in cui si dovesse verificare un 

problema a uno degli Istituti marsalesi, qui siamo abituati 

invece che qualsiasi cosa accada, si è sempre pronti per o 
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cercare un affitto, in città, o per addirittura chiedere, 

sempre per senso di responsabilità, di fare i doppi turni, 

andando a sacrificare quelle che sono le necessità e degli 

allievi, e del personale scolastico, educativo delle 

famiglie, andando a comportare degli stravolgimenti della 

vita quotidiana pazzeschi, perché, ricordiamo che, per un 

genitore avere la mattina la responsabilità di affidare 

qualcuno il figlio e il pomeriggio portarlo a scuola, non 

dando agli stessi ragazzi la possibilità di frequentare le 

sezioni sportive, artistiche e quant’altro, è davvero 

mortificante, e quindi questa penso che sia una prima 

necessità. Si parla ormai, da tempo, e i funzionari ce lo 

ripetono ogni qualvolta che si presenta la possibilità di 

aderire ad un bando, di quelle che devono essere le scuole, 

secondo una visione Europea, che in base anche a delle 

direttive Europee, hanno tutte dei parametri da rispettare, 

che possano essere davvero contenitori per tutte le attività 

da far svolgere e vivere ai nostri concittadini più piccoli, 

oltre a risolvere, tramite il confronto e questa celerità 

che l’ha contraddistinta in questi primi mesi di Assessorato, 

mi chiedo, come si intende procedere per il recepimento di 

ulteriori finanziamenti Europei, su quali immobili si 

intende lavorare e intervenire? Se vi è la possibilità e la 

voglia, la disponibilità da parte vostra di andare a 

programmare un Tavolo Tecnico con i Dirigenti scolastici 

permanente, per insieme pensare e valutare le varie 

possibilità di attingere ai vari finanziamenti, perché è 

facile dire che debbono essere i Dirigenti scolastici nella 

qualità di datori di lavoro privato così come riferisce la 

normativa scolastica vigente, a individuare i finanziamenti 

più adatti, ma è pure vero che le scuole sono di pertinenza 

comunale, e che sono frequentati da nostri concittadini, 

quindi non possiamo lavarcene le mani e scariche le colpe su 

altri, io penso che invece, bisogna continuare, o meglio, 

iniziare a lavorare, per immaginare e predisporre tutte 

quelle azioni utili, volte a rendere alle nostre scuole 

finalmente, Europee, cose che altrove esistono già al Nord 

Italia, e io Assessore ho avuto la possibilità e la fortuna 

di avere un incarico di docente negli anni passati nel Comune 

di Ciniselo Balsamo, e una volta arrivato, la Dirigente mi 

ha accolto facendomi visitare le strutture di quell’Istituto 

comprensivo, Presidente, mi scusi se chiedo, altri 20 secondi 

di attenzione, ma, mi sembra doveroso solo così, per pura 

conoscenza descrivere quello che ho avuto la fortuna di 

visitare, entrando dal cancello un prato verde super curato, 

da noi a volte manca il cancello, ma il verde non è mai 

curato, sei edifici all’interno della stessa area, che 

raggruppavano tutti i plessi di un Istituto comprensivo, 

dall’infanzia alla scuola secondaria di I grado, io insegnavo 

quell’anno musica, in quell’Istituzione scolastica, e la 

Dirigente ebbe il piacere di farmi visitare tutte le aule di 

musica, dell’Istituto comprensivo, una per ogni mobile, 
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quando me lo ha detto, io non credevo alle parole della 

Dirigente, perché a Marsala, le scuole oltre ad essere come 

dire, manchevoli di interventi strutturali, sono poche le 

volte che le ritroviamo efficienti sotto il punto di vista 

delle aule laboratoriali, richieste da qualsiasi direttiva 

Europea e da qualsiasi atto normativo nazionale, e penso che 

in questo il Comune può agire e fare la sua parte, in maniera 

molto più incisiva, con il supporto di tutti i Dirigenti 

scolastici, per permettere ai nostri studenti di vivere 

situazioni che altrove rappresentano solo ed esclusivamente 

la normalità, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Assessore. 

 

ASSESSORE BILARDELLO 

 

Sì, grazie Presidente e Signori Consiglieri. Ringrazio il 

Consigliere Di Pietra per avere aperto questo argomento e 

per aver formulato una domanda, dove non credo che ci sia 

altra risposta, cosa si vuole fare delle scuole marsalesi, 

ma in genere cosa si vuole fare delle scuole, io credo che 

noi, qualsiasi Amministrazione ha il dovere di renderle, 

quanto meno efficienti, rendere quel luogo frequentato da 

giovani, dai ragazzi, che vanno lì, per tracciare il loro 

futuro, rendere quell’ambiente sano, senza che 

quotidianamente devono assumersi rischi, anche di, sul  piano 

della vivibilità. Ecco perché noi, proprio, abbiam convocato 

e iniziato questo rapporto con i Dirigenti, proprio perché 

il Piano Triennale è fondamentale, nel risolver tutta una 

serie di problematiche, e questo è il lavoro che adesso 

stiamo facendo, il Piano Triennale è fondamentale per capire 

ogni struttura scolastica, quali sono le proprie 

problematiche e quindi poterle poi, cioè, non andare in 

emergenza, ecco, fare in modo che tutto sia... rientri 

nell’ordinarietà, quindi nella previsione. Ora, è chiaro che 

lei portava l’esempio di una realtà, certamente diversa dalla 

nostra purtroppo per noi, ma, io ho voluto dire in questi 

giorni, in questo periodo, che il  problema nostro, e non è 

soltanto un problema di edilizia scolastica, ma parlo anche 

dell’edilizia sportiva, insomma, gli impianti sportivi e 

quant’altro, io credo che noi, trascuriamo quasi sempre 

l’ordinarietà, nel momento in cui io trascuro l’ordinarietà, 

perché si fulmina la lampada e io faccio finta di niente, se 

ne fulmina un’altra e io faccio finta di niente, poi si 

spengono tutte in una volta, diventa straordinario, se noi 

incominciamo a curare l’ordinarietà, che può essere anche 

verniciare un cancello, perché magari comincia a venir fuori 

qualche macchia di ruggine, non abbiamo poi la necessità di 

sostituire il cancello, quindi, di intervenire in maniera 

straordinaria, e l’obiettivo mio e dell’Amministrazione 
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tutta, è proprio quella di creare questa forma di 

collaborazione proprio per evitare che tutto ciò si 

verifichi8 ancora, cioè se c’è un problema risolviamolo, un 

piccolo problema, evitiamo che diventi un grosso problema. 

Sulla... e vi do questa ultima notizia perché è recentissima, 

l’atto deliberativo l’abbiamo firmato ieri, nella Delibera 

di Giunta proprio del 12 aprile, noi abbiamo una scuola, che 

è quella del Cosentino, che è abbandonata, e vi do questa 

notizia, che è proprio di ieri, bene, siamo riusciti a 

finanziarla, quindi ad ottenere un finanziamento per quasi 

5.000.000,00 di euro, quindi, rifacciamo la scuola che è 

totalmente abbandonata, grazie al PNRR, e abbiamo... siamo 

entrati nel finanziamento, quindi facciamo una scuola nuova, 

soprattutto in quel contesto che sappiamo quanto è importante 

qualsiasi tipo di intervento ma a volte ci sono interventi 

che collocati in alcune parti del territorio, assumono ancora 

un elemento prezioso. Mi sono accorto anche, in questo giro 

che ho fatto ancora non completo, parziale, degli impianti 

scolastici, che ci sono per esempio alcune strutture che 

hanno un sistema di efficientamento energetico, già 

esistente, no, però, non funzionante, ma non funzionante, 

non lo sappiamo, cioè nel senso che non è stato mai attivato, 

e quindi questa per esempio, è un’anomalia, abbastanza 

incidente, abbastanza importante, cioè, ci sono delle 

scuole, che sicuramente avrebbero in termini di costi, una 

riduzione importante in termini di costi di energia, che 

però, si fa finta di niente, nel senso che non si prova 

nemmeno a vedere perché non funziona quell’impianto o se 

realmente non funziona davvero, perché non è stato mai 

attivato... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

ASSESSORE BILARDELLO 

 

Quindi, anche lì, stiamo facendo un censimento per capire 

quali sono le scuole che sono già muniti di questo impianto 

e l’idea anche di fare proprio, un progetto di 

efficientamento energetico di tutte le scuole, quindi si 

vuole assolutamente migliorare le strutture scolastiche che 

attualmente sono sotto il controllo del Comune di Marsala, 

si vuole recuperare quegli Istituti che sono ormai chiusi, 

abbandonati come quello del Cosentino di cui parlavo 

poc’anzi, e poi... e come anche, il finanziamento ottenuto, 

e questo Consiglio Comunale ne ha contezza, il finanziamento 

per il recupero dell’immobile comunale in contrada Bosco, 

adibito, che sarà destinato ad asilo nido, quella è una 

struttura chiusa, abbandonata, sono andato a visitarla, è un 

peccato perché poi, sapete benissimo che quando una struttura 

viene chiusa e abbandonata a Bosco, poi viene presa di mira 
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dai vandali, per cui veramente non è facile guardare quello 

che c’è là dentro, però, è veramente uno scempio, e quindi 

lì, come sapete bene, c’è un finanziamento della Regione per 

500.000,00 euro, il Comune di Marsala aveva compartecipato 

per altre 200.000,00 euro, poi ci fu un aggiornamento prezzo 

per altri 240.000,00 a cui comunque il Comune, l’Assessorato 

Regionale non ha voluto compartecipare, e quindi se n’è fatto 

carico con il nuovo Bilancio, il Comune di Marsala, 

aggiungendo altri 240.000,00 euro, quindi per 960.000,00 

euro, quella scuola diventerà adesso, quando inizieranno i 

lavori, asilo nido, ed è importante in quella zona. Quindi, 

recuperare quelle strutture abbandonate, e migliorare 

certamente quelle esistenti, questo è il nostro obiettivo. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Assessore, a titolo informativo, sono contento ero a 

conoscenza del finanziamento sul Cosentino, mi fa piacere 

perché è un’unica struttura collegata, ben collegata 

direttamente con l’Istituto Mario Nuccio, e quindi diventa 

un tutt’uno e quindi sicuramente mettendola nelle condizioni 

l’Istituto Mario Nucci è nelle condizioni di dare maggiori 

servizi. Condivido pienamente quanto detto dal collega Di 

Pietra, anche dal collega Coppola, ma per la verità è una 

delle volontà che più volte anche questo Consiglio Comunale 

ha manifestato, ormai siamo abituati da parecchio tempo, 

soprattutto nel Meridione d’Italia, cercare di accomodare, 

ancora tuttora si cerca sempre di accomodare, andiamo alla 

ricerca di un immobile da affittare da adeguare, una 

struttura vecchia possibilmente da sistemare, così, alla 

meno peggio, perché dobbiamo andare a mettere i ragazzi, 

quando ci sono le condizioni, collega Coppola, e questo è un 

impegno che possiamo prendere anche stasera con l’Assessore, 

ci possiamo fare portatori, di quello che questo Consiglio 

Comunale ha più volte voluto e ha rivendicato, in passato, 

che è quello di dare scuole superiori, che abbiano le 

caratteristiche di scuole Europee, con spazi a verde, con 

impianti sportivi, con biblioteche che possono essere 

frequentate di giorno e di pomeriggio, cioè, non si capisce 

per quale motivo, ancora tuttora, nonostante sappiamo che 

abbiamo avuto 18 o 19.000.000,00 di euro di finanziamenti, 

ai tempi dell’Amministrazione Di Girolamo, poi sono andati 

in fumo, perché si erano resi conto che per costruire 

l’Istituto Commerciale, dove c’è la radice, i metri quadrati 

che avevamo messo a disposizioni non erano sufficienti, 

quindi... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 
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PRESIDENTE STURIANO 

 

E ti voglio dire, allora c’è... e siamo veramente di fronte 

a dei paradossi, ci sono le risorse, ma secondo me manca la 

voglia di realizzarli, collega Di Pietra non è più un 

problema, e diventa un problema secondo me, di volontà... 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

E di bravura. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Bravura, con tutti i finanziamenti che ci sono si pigliano 

i finanziamenti... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Ma dico, ci vogliamo prendere questo benedetto impegno che 

siamo disponibili a fare possibilmente anche una procedura 

di variante, se è necessario, ne abbiamo votati tantissime 

per attività produttive, immaginatevi se non li votiamo per 

andare a costruire un edificio scolastico, ma in quella zona, 

se c’è la necessità di potere procedere anche a fare degli 

espropri, Assessore, li vogliamo realizzare queste benedette 

scuo... vogliamo impegnarci quanto meno a fare da input? 

Abbiamo assistito con una delegazione che è stata ospite dal 

Commissario Provinciale, giusto collega Di Pietra, al 

paradosso degli Istituti, cioè, qua se vogliamo scegliere 

uno ne dobbiamo abbandonare un altro, noi non siam per 

abbandonare qualcuno, siamo inclusivi e vogliamo tutti, anzi 

possibilmente ne vogliamo ancora di più, però collega, 

vogliamo delle scuole, che abbiano veramente come diceva il 

collega Di Pietra, scuole con caratteristiche Europee, 

parliamo tanto di Europa, dove i nostri bambini entrano e 

sono all’interno di strutture che sembrano dei college 

americani, il verde pubblico curato e noi non abbiamo scuole 

con il verde pubblico curato, condivido, perché spesso i 

cancelli nemmeno funzionano, quindi immaginatevi se c’è il 

cancello che funziona e poi c’è il verde pubblico, ma 

l’educazione Assessori, dei bambini, parte soprattutto 

nell’avere rispetto della cosa pubblica, della cura del verde 

pubblico, e quando vediamo alcune scuole nostre, e questo è 

un impegno che dobbiamo prendere, dove il verde pubblico 

all’interno delle scuole non è curato, dove i bambini sono 

costretti come succede per esempio per il Verdi, dove i 

bambini nonostante hanno a disposizione migliaia di metri 

quadri di spazio al verde, devono stare chiusi all’interno 
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perché lo spazio esterno è completamente abbandonato a se 

stesso, pieno di canne, pieno di spine, pieno di erbacce... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Lo so, dico, c’è un impegno da parte dell’Amministrazione è 

stato dato un mandato, prossima settimana dovranno 

ripristinare e pulire, ma questo non deve più accadere, deve 

essere un impegno che dobbiamo prendere, delle somme 

specifiche, che devono essere destinate al verde pubblico 

per le scuole, perché la prima educazione, i bambini si 

formano a scuola, se non gli inculchiamo il rispetto per il 

verde pubblico, il rispetto per l’ambiente, dico, abbiamo 

fallito in partenza... 

 

INTERVENTO 

 

Il senso civico deve iniziare proprio... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

E inizia lì, avendo rispetto, la cura, la differenziata, non 

dobbiamo... è giusto collega Coppola. 

 

INTERVENTO 

 

Presidente, solo per parlare, se lei si ricorda, lo voglio 

(inc.) anche con affetto, il tanto criticato progetto 

Paperino, si ricorda? Dell’Architetto Crimi, che aveva 

veramente un grande senso educativo per quanto riguarda la 

differenziata, di queste cose non se ne vedono più, ma 

comunque, è un’altra cosa che, al di là di questo discorso, 

Assessore, un’altra questione che secondo me va attenzionata 

è la videosorveglianza, il controllo nelle scuole, per 

evitare che poi vengano vandalizzate, perché ormai le scuole, 

quasi tutte sono dotate per esempio della lime, e possono 

essere anche rubato, c’è materiale didattico, questo è un 

altro problema che secondo me, va affrontato, se non si può 

fare subito con degli investimenti, anche con un sistema, 

per adesso convenzionale, con della guardiania, per evitare 

che... o con delle assicurazioni, per evitare che le scuole 

vengano vandalizzate e subiscono dei furti che poi comportano 

che, i bambini non vanno a scuola, tanto questo, un altro 

ragionamento che va, diciamo così, a completare quelle che 

sono le esigenze delle nostre scuole. In merito alla 

manutenzione ordinaria, per esempio le caldaie, le caldaie 

ormai, l’acqua calda fra qualche giorno non sarà più 

utilizzata, poi arriva le caldaie, stanno fermi sei, sette 
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mesi, che potrebbero essere ogni tanto accese per farle 

funzionare, poi si arriva a ottobre e le caldaie non 

funzionano e diventa manutenzione straordinarie. Dunque, 

sono su queste cose che bisogna intervenire. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Sulla questione per esempio, dico, tanto per essere, 

Assessore, in linea con quelli che sono i tempi, perché poi 

spesso noi siamo ostaggi della burocrazia e degli strumenti 

che sono a disposizione della burocrazia, assistiamo che 

poi, le prove degli impianti se funzionano o non funzionano, 

le caldaie o i riscaldamenti si fa, quando arriva il freddo, 

quando arriva il freddo ci rendiamo conto che non sono a 

norma, che non funzionano, i bambini devono morire dal 

freddo, i genitori che devono protestare, le stufette portate 

da casa e tutto, dico, ma perché non pensiamo anche 

possibilmente, di fare, come fanno nel Nord Italia, delle 

gare esclusivamente di manutenzione straordinaria, o 

ordinaria, quella che deve essere, per mettere in sicurezza 

e monitorare tutte quelle che sono le necessità delle scuole, 

i bomboloni per quanto riguarda le mense, collega Coppola, 

l’agibilità per quanto riguarda le mense, i riscaldamenti 

nelle scuole, perché abbiamo tantissimi... abbiamo 60 

plessi, non è che ne abbiamo uno, almeno siamo nelle 

condizioni che ci siano delle persone, considerato che ci 

lamentiamo, non abbiamo il personale, non siamo nelle 

condizioni di prorogare,  la responsabilità è del Preside o 

è dell’Ufficio Tecnico, non si capisce, ci sono queste (inc.) 

no, se la scia la deve fare il Direttore didattico o la deve 

fare il Segretario, la deve fare il Comune con i propri 

Tecnici, perché assistiamo anche a questo... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Perfetto, però dico, se tutti questo... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Perfetto, perfetto. 

 

 

(Intervento fuori microfono) 
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PRESIDENTE STURIANO 

 

Collega Di Pietra, su questa questione che secondo me, ecco 

perché dico, non è un ragionamento, che poi ci torneremo, ma 

considerato che poi sono sempre somme che devono essere messe 

a carico della Pubblica Amministrazione, dico, qual è... ma 

perché non le preventiviamo prima ed evitiamo disagi e 

abbiamo scuole che siano funzionanti e che diano servizi, 

cioè, questo è il dato di fatto, quindi secondo me, su questa 

questione, ci dobbiamo ragionare, e evitiamo che ogni volta 

ci sono lamentela, i bambini con l’acqua fredda d’inverno e 

non è possibile, è giusto? I bagni, e quindi, dico, su questa 

secondo me, ci dobbiamo ragionare. 

 

 

INTERVENTO 

 

Presidente, con la borsa d’acqua calda stanno (inc.). 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

È giusto o no, tanto sempre le stesse somme dobbiamo fare, 

se poi deve essere della scuola, o gliele diamo tutte le 

risorse e intervengono loro in autonomia, o le facciamo noi 

e stabiliamo un criterio Segretario. E allora, Assessore. 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

No, io lo ringrazio, però sono convinto che se lei anche la 

prossima sarà... 

 

 

ASSESSORE BILARDELLO 

 

Che sono rimasti qua con me (inc.). 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Come vede, dico, ci possiamo contare, dico, siamo appena in 

7, quello che dicevo io, quindi l’Assessore è stato qui con 

noi lo ringraziamo, siamo in 8 con il collega... non lo metto 

in dubbio, però dico, è un argomento talmente serio, che va 

ad abbracciare tanti argomenti che sono anche prossimi, 

collega Coppola, che sono anche prossimi, la scuola, è alla 

base, la formazione dei bambini avviene all’interno delle 

scuole, e se non diamo attenzione proprio alle scuole, e per 
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la verità dico, lei me ne è testimone, il collega Alagna, è 

anche un altro testimone, negli anni passati abbiamo 

potenziato, raddoppiato e triplicato le risorse che abbiamo 

messo a disposizione per le scuole negli ultimi quattro, 

cinque anni sicuramente dico, e sono dati di fatto. Abbiamo 

sicuramente un parco scuola che è fra le migliori che ci 

sono in Provincia, ma non siamo contenti perché possiamo 

dare ancora di più... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Assolutamente sì. sicuramente la discussione come dice lei, 

possiamo anche continuarla e se ci sono le condizioni, se la 

vogliamo riprendere anche la prossima settimana, io, 

assolutamente sì, le stavo dicendo proprio questo, se ci 

sono le condizioni e ci sono altri argomenti da approfondire, 

per la delicatezza dell’argomento, lo possiamo riprendere 

anche... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Ma anche l’Assessore ha preso un impegno, ma io direi più 

che anche sul Pestalozzi, anche su altre cose, 

l’Amministrazione è presente per esempio, all’interno del 

libero Consorzio con un proprio Rappresentante che approva 

il Bilancio e approva anche la variazione di Bilancio, quindi 

se anche il nostro Sindaco scrive, caro Assessore, sulla 

parte che oggi viene dichiarata inagibile dell’Agrario, se 

effettivamente ci sono condizioni di inagibilità o si può 

fare una verifica come stiamo facendo noi al Pestalozzi. 

Detto questo, ringrazio l’Assessore Bilardello, ringrazio 

l’Assessore Agate per la loro presenza. Ricordo ai colleghi 

Consiglieri che il Consiglio Comunale sarà aggiornato a 

lunedì 17 alle ore 17:00. Auguro a tutti una buona serata, 

la Seduta è chiusa. 


